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Организация Объединенных Наций S/PV.9061 

Совет Безопасности Предварительный отчет 
Семьдесят седьмой год 

9061-е заседание 
Понедельник, 13 июня 2022 года, 10 ч 00 мин 
Нью-Йорк 

Председатель: г-жа Даутлари. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  (Албания) 

Члены: Бразилия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н ди Алмейда Филью 

Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Чжан Цзюнь 

Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н де Ривьер 

Габон . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Бьян 

Гана . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Корби 

Индия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Тирумурти 

Ирландия  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Бирн Нейсон 

Кения  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Торойтич 

Мексика  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н де ла Фуэнте Рамирес 

Норвегия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Квальхейм 

Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа Евстигнеева 

Объединенные Арабские Эмираты  . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-жа аль-Хефейти 

Соединенное Королевство Великобритании и 
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Кариуки 

Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  г-н Миллс 

Повестка дня 

Ситуация в Мали 

Доклад Генерального секретаря о ситуации в Мали (S/2022/446) 

Письмо Генерального секретаря от 1 июня 2022 года на имя Председателя 
Совета Безопасности (S/2022/448) 
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Заседание открывается в 10 ч 00 мин. 

Утверждение повестки дня 

Повестка дня утверждается. 

Ситуация в Мали 

Доклад Генерального секретаря о ситуации 
в Мали (S/2022/446) 

Письмо Генерального секретаря от 1 июня 
2022 года на имя Председателя Совета 
Безопасности (S/2022/448) 

Председатель (говорит по-английски): На осно-
вании правила 37 временных правил процедуры Со-
вета я приглашаю принять участие в этом заседании 
представителя Мали. 

От имени Совета я приветствую министра ино-
странных дел и международного сотрудничества 
Мали Его Превосходительство г-на Абдулайе Диопа. 

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие 
в этом заседании следующих докладчиков: Специ-
ального представителя Генерального секретаря и 
главу Многопрофильной комплексной миссии Ор-
ганизации Объединенных Наций по стабилизации в 
Мали г-на Эль-Гассима Уана и директора отделения 
организации «Муссо» в Мали и писательницу г-жу 
Садью Туре. 

Совет Безопасности приступает к рассмотрению 
пункта своей повестки дня. 

Я хотела бы обратить внимание членов Совета 
на документ S/2022/446, в котором содержится до-
клад Генерального секретаря о ситуации в Мали, и 
документ S/2022/448, в котором содержится текст 
письма Генерального секретаря от 1 июня 2022 года 
на имя Председателя Совета Безопасности. 

Слово предоставляется г-ну Уану. 

Г-н Уан (говорит по-французски): Прежде все-
го я хотел бы поблагодарить Вас, г-жа Председа-
тель, за возможность проинформировать Совет 
Безопасности о событиях в Мали в связи с недавно 
опубликованным докладом Генерального секрета-
ря (S/2022/446) в контексте обсуждения вопроса о 
продлении мандата Многопрофильной комплексной 
миссии Организации Объединенных Наций по ста-
билизации в Мали (МИНУСМА). 

В течение последних трех месяцев Миссия про-
должала выполнять свой мандат с опорой на при-
оритетные стратегические задачи, определенные 
Советом Безопасности. Сначала я представлю све-
жую информацию о поддержке, которую МИНУС-
МА оказывает Мали в осуществлении переходного 
процесса. 

С января МИНУСМА, в том числе через посред-
ство местного комитета по контролю за переход-
ным процессом, продолжает активно участвовать 
в усилиях по выходу из тупика, связанного с затя-
гиванием переходного периода. Ситуация в Мали 
вновь стала одним из предметов обсуждений в ходе 
Конференции глав государств и правительств Эко-
номического сообщества западноафриканских го-
сударств (ЭКОВАС), состоявшейся 4 июня в Аккре. 
Основой для этих обсуждений послужил доклад, 
представленный бывшим президентом Гудлаком 
Джонатаном, выступающим в роли посредника, по-
сле проведенного им накануне саммита обсуждения 
с временным президентом о том, как согласовать по-
зицию Мали, выступившей с просьбой о продлении 
переходного периода на 24 месяца, и позицию регио-
нальной организации. 

После продолжительных дискуссий главы госу-
дарств и правительств попросили посредника про-
должить диалог, чтобы достичь соглашения к мо-
менту проведения очередного саммита 3 июля. Впо-
следствии временный президент издал 6 и 10 июня 
два указа соответственно об официальном продле-
нии переходного периода на 24 месяца начиная с 
26 марта 2022 года и о создании комиссии по разра-
ботке предварительного проекта конституции, кото-
рая должна завершить свою работу в течение двух 
месяцев. В нынешнем месяце запланировано приня-
тие проекта закона о выборах — процесс, который 
проводится при существенной поддержке со сторо-
ны МИНУСМА и который должен заложить основу 
для введения в действие единого независимого из-
бирательного органа. 

В предстоящий период МИНУСМА продолжит 
свои усилия по содействию выработке на основе 
консенсуса способа выхода из кризиса, в том числе 
путем оказания, по мере необходимости, помощи в 
формировании подробного графика организации вы-
боров, учреждении надежного механизма монито-
ринга и создании благоприятных условий для прове-
дения свободных, справедливых и заслуживающих 
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доверия выборов. Пользуясь этой возможностью, я 
хотел бы еще раз поблагодарить ЭКОВАС за его не-
изменную готовность оказывать Мали содействие в 
успешном завершении переходного процесса. 

Затянувшийся период неопределенности, свя-
занной с продолжительностью переходного периода, 
затрудняет достижение прогресса в других обла-
стях, ограничивая политические возможности для 
принятия устойчивого обязательства по выполне-
нию подписанного в 2015 году Соглашения о мире 
и примирении в Мали. Важно помнить, что проведе-
ние некоторых из важнейших реформ, как это пред-
усмотрено в рамках мирного процесса, зависит от 
успешного завершения переходного периода. 

В течение рассматриваемого периода усилиям 
по продвижению мирного процесса еще больше пре-
пятствовало отсутствие доверия между сторонами, 
подписавшими соглашение, споры по важным, но не 
решающим для процесса вопросам и фактическое 
бездействие Комитета по контролю за выполнени-
ем Соглашения, который с октября прошлого года 
не провел ни одного заседания, лишив стороны и их 
партнеров организованной площадки для обсужде-
ния проблем и поиска решений. 

В этой связи МИНУСМА и Алжир, как страна, 
играющая ведущую роль в международных посред-
нических усилиях, принимают последовательные 
меры по содействию эффективному выполнению 
мирного соглашения, в частности путем проведения 
ряда посреднических встреч и постоянного взаимо-
действия с правительством Мали и другими сторо-
нами, подписавшими соглашение. Основное внима-
ние уделялось и продолжает уделяться, в частности, 
организации совещания высокого уровня по при-
нятию решений, согласованного сторонами девять 
месяцев назад, в целях доработки деталей всеобъ-
емлющего процесса разоружения, демобилизации и 
реинтеграции на основе предложения правительства 
трудоустроить в государственные структуры в об-
щей сложности 26 000 комбатантов и общего пони-
мания основных направлений институциональных 
реформ, необходимых для полного выполнения мир-
ного соглашения. Миссия оказывает всестороннее 
содействие в подготовке этой встречи, и я надеюсь, 
что стороны достигнут долгожданного прогресса в 
мирном процессе. 

(говорит по-английски) 

Ситуация в плане безопасности остается не-
стабильной и вызывает особую обеспокоенность в 
районе на стыке границ трех государств, а также 
в центре страны. С начала этого года мы наблюда-
ем ухудшение ситуации в районе Липтако-Гурма, 
который расположен на стыке границ трех госу-
дарств, что также влияет на обстановку в регионах 
Менака и Гао. В результате нападений «Исламско-
го государства» в регионе Менака погибли сотни и 
перемещены десятки тысяч мирных жителей. Хотя 
данные события связаны с местной динамикой не-
законного оборота, межобщинными конфликтами и 
отсутствием возможностей для развития, они так-
же происходят на фоне продолжающейся передис-
локации из Мали сил операции «Бархан» и опера-
тивно-тактической группы «Такуба». 

Я был две недели назад в Менаке и воочию ви-
дел последствия такого развития ситуации. Мои со-
беседники не исключали возможности нападения 
на населенный пункт Менака, где на сегодняшний 
день нашли убежище 5000 внутренне перемещен-
ных лиц. Если такое нападение произойдет, то база 
МИНУСМА, вероятно, станет последним убежи-
щем для спасающихся от насилия гражданских 
лиц. Присутствие малийских сил в этом районе 
ограничено, а силы миротворцев насчитывают все-
го порядка 600 человек, в чьи задачи входит защита 
гражданского населения, персонала и имущества 
Организации Объединенных Наций, в связи с чем 
возможности МИНУСМА по реальному вмеша-
тельству ограничены. Мы разрабатываем планы 
на случай непредвиденных обстоятельств, чтобы 
временно усилить наше присутствие путем пере-
броски дополнительных войск и сил, перераспре-
деления задач для получения более полного пони-
мания ситуации и обеспечения более эффективной 
защиты гражданского населения, а также улучше-
ния координации с Малийскими силами обороны и 
безопасности. 

Наша способность быстро отреагировать на 
угрозу в Менаке является одним из примеров того, 
как силы и полиция МИНУСМА стали более иници-
ативно действовать в ходе своих операций. Другие 
примеры включают в себя приоритетную защиту 
гражданского населения силами групп дальнего па-
трулирования, как, например, в Тессите и Талатайе 
в регионе Гао; создание временных оперативных 
баз в Ансонго, в регионе Гао, и Огоссагу, в регионе 
Мопти; и развертывание сил быстрого реагирова-
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ния и патрулей вдоль основных дорог и маршрутов 
снабжения для обеспечения свободы передвижения 
и предотвращения террористических атак на клю-
чевые объекты инфраструктуры, включая мосты. 
В этой связи хотел бы почтить память всех миро-
творцев, погибших с момента создания Миссии. Их 
гибель высвечивает проблемы и сложности, с ко-
торыми мы сталкиваемся, и еще больше подчерки-
вает важность обеспечения Миссии необходимыми 
средствами, включая боевые вертолеты и вертоле-
ты общего назначения. 

Проблемы с безопасностью в центре страны по-
прежнему обусловлены сочетанием межобщинных 
конфликтов, давних проблем в плане управления и 
деятельностью насильственных экстремистов, на-
правленной против гражданского населения и его 
источников средств к существованию, а также про-
тив Малийских сил обороны и безопасности и МИ-
НУСМА. Для преодоления этой ситуации с конца 
декабря малийская армия значительно активизиро-
вала свою военную деятельность в целях стабили-
зации обстановки в регионе, где проживает более 
30 процентов населения Мали. Несмотря на несо-
мненное улучшение ситуации в некоторых районах 
и сопутствовавшее этому ослабление экстремист-
ских групп, данные группы все еще продолжают 
совершать частые нападения на малийские силы и 
силы МИНУСМА, а также на гражданское населе-
ние, подозреваемое в сотрудничестве с малийскими 
силами. В дальнейшем успех проводимых под ру-
ководством Мали операций будет зависеть от двух 
критически важных факторов. 

Во-первых, в основе операций должен лежать 
комплексный подход, направленный на решение 
институциональных, управленческих и социаль-
но-экономических проблем Мали, которые созда-
ют благодатную почву для распространения на-
сильственного экстремизма. В этой связи был до-
стигнут прогресс в деле разработки политической 
стратегии под руководством Мали. МИНУСМА 
оказывает многоплановую поддержку этому про-
цессу, одновременно с этим продолжая свои усилия 
по содействию примирению на местах, а также спо-
собствуя установлению государственной власти и 
оказанию основных услуг. Совместно со страновой 
группой Организации Объединенных Наций мы 
также готовимся привести нашу деятельность в со-
ответствие с малийской стратегией, как только она 
будет официально утверждена. 

Во-вторых, военные операции должны прово-
диться при должном соблюдении прав человека и 
норм международного гуманитарного права. Это 
не только вопрос этики, но и вопрос эффективности 
работы, поскольку поддержка местного населения 
жизненно важна для успеха борьбы с антиправи-
тельственными вооруженными формированиями. 
В этой связи с озабоченност       ью отмечаю, что  
некоторые из операций, проведенных за отчетный 
период, были омрачены обвинениями в нарушении 
прав человека. В целом результаты наших рассле-
дований, проведенных с января по март этого года, 
свидетельствуют о резком росте числа нарушений 
прав человека по сравнению с предыдущим кварта-
лом. Список предполагаемых виновников наруше-
ний прав человека по-прежнему возглавляют экс-
тремистские группировки, но, к сожалению, мы 
также наблюдаем рост числа нарушений, связанных 
с операциями Малийских сил обороны, предпо-
ложительно при поддержке иностранных силовых 
структур в центральной части Мали. В этой связи 
мы будем продолжать уделять самое пристальное 
внимание мониторингу ситуации с правами чело-
века и сообщать о нарушениях. Будем также под-
держивать наш диалог с малийскими властями и 
активнее поддерживать наращивание потенциала 
и подготовку сил обороны и безопасности. В этой 
связи в 2021 году Миссия провела 122 учебных за-
нятий, в которых приняли участие в общей слож-
ности 3269 сотрудников Малийских сил обороны и 
безопасности. 

Общая обстановка в плане безопасности усугу-
бляет гуманитарную ситуацию в стране. В 2022 году 
гуманитарная помощь потребуется 7,5 миллиона 
человек, в то время как в 2021 году их насчитыва-
лось 5,9 миллиона человек. Общее число внутрен-
не перемещенных лиц составляет 370 000 человек, 
и более 1,8 миллиона человек к августу будет так-
же требоваться экстренная продовольственная по-
мощь, что является самым высоким показателем с 
2014 года. Заслуживающим высокой оценки усили-
ям гуманитарных организаций по удовлетворению 
их потребностей, к сожалению, мешает отсутствие 
достаточного финансирования. На сегодняшний 
день собрано только 11,1 процента от 686 млн долл. 
США, запрошенных на 2022 год. 

В свете обозначенных мною проблем я хотел бы 
повторить слова Генерального секретаря о призна-
нии необходимости дальнейшего присутствия МИ-
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НУСМА и его рекомендации продлить ее мандат 
еще на один год. В рамках предложенного обзора 
мы подготовим предложения о том, каким обра-
зом МИНУСМА может наиболее эффективно про-
должать выполнять приоритетные задачи в Мали, 
и оценим уровень сотрудничества между властями 
и Миссией. Последний пункт важен, поскольку в 
последние месяцы МИНУСМА столкнулась с огра-
ничениями на проведение наземных и воздушных 
операций, а также со значительными задержками 
при ротации военного персонала из Западной Аф-
рики. Не могу не подчеркнуть, насколько важна 
свобода передвижения для достижения желаемого 
уровня эффективности усилий по поддержке Мали 
и ее народа. Будем продолжать конструктивную ра-
боту с нашими малийскими партнерами по этому 
вопросу в целях решения существующих проблем. 

Да, проблемы в Мали многочисленны и слож-
ны, но они отнюдь не являются непреодолимыми. 
Как и прежде малийский народ возлагает большие 
надежды на реформы, транспарентность системы 
управление и подотчетность, что было продемон-
стрировано в ходе национального диалога по во-
просу о реформах. Эти устремления сильны и стоя-
щие за ними силы, включая гражданское общество, 
проявили большую стойкость и заслуживают пол-
ной поддержки международного сообщества. 

Председатель (говорит по-английски): Благода-
рю г-на Уана за его сообщение. 

Слово предоставляется г-же Туре. 

Г-жа Туре (говорит по-французски): Я благо-
дарю членов Совета Безопасности за предостав-
ленную мне возможность выступить в Совете Без-
опасности в качестве представителя гражданского 
общества по вопросу об общей ситуации в моей 
стране, Мали. 

Это заседание проводится в то время, когда на-
род Мали сталкивается со множеством сложностей 
в плане безопасности, а также политическими, со-
циальными, институциональными и экономически-
ми проблемами. Одним словом, население продол-
жает платить высокую цену, о чем свидетельствуют 
последние доклады по вопросу о правах человека, 
опубликованные Многопрофильной комплексной 
миссией Организации Объединенных Наций по 
стабилизации в Мали (МИНУСМА) и организация-
ми гражданского общества. 

Как представитель гражданского общества, я 
по-прежнему обеспокоена ухудшением дипломати-
ческих отношений между Мали и ее международ-
ными партнерами. Эта ситуация вызывает тревогу, 
ведь наша страна не должна быть полем битвы меж-
ду крупными державами, поскольку последствия 
этой напряженности тяжелым бременем ложатся на 
плечи нашего народа. 

Как известно членам Совета, 6 июня переход-
ные органы власти постановили завершить пере-
ходный процесс в 24-месячный срок, начавшийся 
в марте 2022 года, — решение, которое некоторые 
политические деятели охарактеризовали как одно-
стороннее и неконсенсусное. Я обеспокоена тем, что 
это решение осуществляется на фоне политическо-
го раскола и слабости гражданского общества, что 
связано с отсутствием инакомыслия в рамках демо-
кратических и гражданских дискуссий. К сожале-
нию, уже несколько месяцев наблюдается сужение 
демократического пространства и ограничение сво-
боды слова и свободы выражения мнений, иногда 
сопровождаемое угрозами или запугиванием. 

Я весьма обеспокоена ситуацией в плане без-
опасности, которая продолжает ухудшаться в цен-
тре и на севере страны, где стороны конфликта, 
включая террористические вооруженные группы, 
по-прежнему совершают грубые нарушения и злоу-
потребления в отношении гражданского населения. 
Помимо деревни Фарабугу в регионе Сегу и дру-
гих населенных пунктов, террористические группы 
уже несколько недель держат в осаде деревню Бони 
в регионе Дуэнца. 

Более того, вооруженные столкновения меж-
ду террористическими и другими вооруженными 
группами на севере страны, особенно в регионах 
Менака и Гао, привели к массовому перемещению 
населения. В целом число людей, которые вы-
нуждены были покинуть свои дома из-за насилия, 
увеличилось на 6 процентов — с 350 110 в декабре 
2021 года до 370 548 в апреле 2022 года. 

В этой связи меня очень беспокоит то, что жен-
щины, в том числе молодые девушки, все чаще ста-
новятся жертвами сексуального насилия в услови-
ях конфликта или гендерного насилия. Женщины 
больше нигде не могут чувствовать себя в безопас-
ности. Сегодня нам как никогда необходимо побу-
дить переходные органы власти серьезно подходить 
к вопросу о правах женщин. 
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Я также обеспокоена закрытием за последние 
почти 10 лет 1632 школ на севере и в центре стра-
ны, что отразилось на жизни более 489 600 детей, 
которые оказались лишены своего основополага-
ющего права на образование и стали подростками, 
выросшими в условиях насилия, без каких-либо 
ориентиров и перспектив на будущее. Теперь перед 
ними стоит выбор: уезжать или оставаться. Если они 
решат уехать, то им придется с большим риском для 
жизни либо попытаться переплыть Атлантический 
океан или Средиземное море на лодке, либо пересечь 
пешком бескрайнюю пустыню Сахара. Если они ре-
шат остаться, то станут жертвами преступлений, со-
вершаемых вооруженными группами. 

Меня по-прежнему беспокоит безработица среди 
молодежи, которая является одной из причин соци-
альных волнений и отсутствия безопасности. Недо-
статочное экономическое развитие создает условия 
для легкой вербовки молодых людей вооруженными 
группами. Кроме того, использование молодежи в 
политических целях является питательной средой 
для распространения насилия. Если мы хотим соз-
дать благоприятные условия для устойчивого разви-
тия и миростроительства, нам необходимо сделать 
упор на обеспечение занятости молодежи. 

Я также хотела бы отметить недавние победы 
Малийских вооруженных сил, которые, тем не ме-
нее, вызывают некоторые вопросы. Хотя благода-
ря различным военным операциям Малийских сил 
обороны и безопасности и закупкам военного иму-
щества ситуация в плане безопасности стабилизи-
руется, мы не знаем стоимости этого имущества. 
Увеличение военного бюджета не должно влиять на 
бюджет других важнейших секторов, таких как об-
разование, здравоохранение и доступ к воде и элек-
тричеству, которые также имеют огромное значение 
для выживания населения. В этой связи я хотела бы 
отметить, что зачастую именно отсутствие доступа 
к этим основным социальным услугам порождает 
конфликты. Если без развития не может быть мира, 
а без мира не может быть развития, то без уважения 
верховенства права и прав человека не может быть 
ни мира, ни развития. 

Что касается вопроса о санкциях Экономиче-
ского сообщества западноафриканских государств 
(ЭКОВАС), то отмечаю, что именно люди несут на 
себе основную тяжесть их последствий. Малийцам 
приходится ежедневно противостоять этому кризи-

су. Они должны сохранять стойкость перед лицом 
отсутствия безопасности, политических кризисов, 
эмбарго и последствий изменения климата. Однако 
жертвы, на которые идут наши люди ради блага на-
ции, не должны стать национальным знаком отли-
чия, который делает нас более восприимчивыми к 
страданиям. Наш народ проявляет стойкость и мно-
гим жертвует, но он заслуживает того, чтобы жить в 
лучших условиях. С сожалением отмечаем недавние 
решения Всемирного банка и Африканского банка 
развития о приостановке финансирования проектов 
и программ в Мали, поскольку прямыми бенефициа-
рами этих средств является народ Мали. 

Я хотела бы подчеркнуть господствующее в 
Мали мнение, согласно которому заседания Совета 
Безопасности по Мали не должны ограничиваться 
принятием в соответствии с главой VII Устава Ор-
ганизации Объединенных Наций решений и резолю-
ций, которые не выливаются в конкретные действия 
на местах. Поэтому я вновь рекомендую укрепить 
мандат МИНУСМА в соответствии с главой VII 
Устава, чтобы Миссия могла вместе с Малийскими 
вооруженными силами вести борьбу с терроризмом. 

Призываю международное сообщество, Афри-
канский союз, ЭКОВАС и переходное правительство 
сосредоточить внимание на чрезвычайной гумани-
тарной ситуации и ситуации в плане безопасности, 
с которой сталкивается малийский народ, и совмест-
ными усилиями добиваться немедленной отмены 
санкций. Настоятельно призываю переходные орга-
ны власти продолжать диалог с международным со-
обществом, особенно с ЭКОВАС, в интересах малий-
ского народа. Призываю международное сообщество 
не отказываться от своего обязательства оказывать 
помощь Мали из-за режима санкций и ухудшения 
дипломатических отношений между Мали и не-
которыми ее партнерами. Настоятельно призываю 
этих партнеров продолжать поддерживать Мали в 
проведении реформ для укрепления верховенства 
права, эффективного управления, демократии и 
проведения заслуживающих доверия выборов. При-
зываю сделать упор на реализацию проектов в об-
ласти устойчивого развития, которые позволят обе-
спечить автономность и независимость даже самых 
отдаленных общин. В заключение от имени нашей 
страны призываю партнеров и друзей Мали помочь 
нашей стране вести более эффективную борьбу с 
терроризмом. 
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Председатель (говорит по-английски): Благода-
рю г-жу Туре за ее сообщение. 

Я хотела бы обратить внимание ораторов на 
пункт 22 записки Председателя S/2017/507, в кото-
ром содержится призыв ко всем участникам засе-
даний Совета следить за тем, чтобы продолжитель-
ность их выступлений не превышала пяти минут, в 
соответствии с обязательством Совета Безопасно-
сти более эффективно использовать формат откры-
тых заседаний. 

Прежде чем предоставить слово членам Сове-
та, я хотела бы приветствовать присутствующего 
в этом зале Высокого представителя Коалиции для 
Сахеля г-на Джиме Адума. 

Сейчас я предоставляю слово членам Совета, 
желающим выступить с заявлениями. 

Г-н де Ривьер (Франция) (говорит по-
французски): Благодарю Специального представи-
теля и г-жу Туре за их сообщения и приветствую 
присутствующего на сегодняшнем заседании ми-
нистра иностранных дел Абдулайе Диопа. При-
ветствую также присутствующего в зале Высокого 
представителя Коалиции для Сахеля г-на Джиме 
Адума. 

Сейчас, когда мы готовимся к продлению ман-
дата Многопрофильной комплексной миссии Орга-
низации Объединенных Наций по стабилизации в 
Мали (МИНУСМА), мы должны четко осознавать: 
ситуация в Мали остается крайне тяжелой. Почти 
2 миллиона человек нуждаются в поставках продо-
вольствия, и от гуманитарной помощи по-прежнему 
зависит выживание трети населения страны. Терро-
ристические группы продолжают свои смертонос-
ные операции. Масштабы насилия против мирного 
насилия беспрецедентны. В этой связи я хотел бы 
отдать дань памяти трем миротворцам и трем гума-
нитарным работникам, которые погибли в начале 
этого месяца. 

В таких непростых условиях Мали по-прежнему 
нуждается в том, чтобы МИНУСМА продолжала 
свою работу. Поэтому Франция намерена внести 
свою лепту и предложить Совету Безопасности 
продлить мандат Миссии еще на один год. Впро-
чем, для того чтобы МИНУСМА смогла выпол-
нить свой мандат, переходные власти Мали также 
должны взять на себя ответственность. Необходи-
мо устранить препятствия, мешающие осуществле-

нию деятельности МИНУСМА и ротации воинских 
контингентов. Власти должны также продолжить 
диалог с Экономическим сообществом западноаф-
риканских государств (ЭКОВАС), усилия которого 
мы поддерживаем. 

Цель заключается в согласовании взаимопри-
емлемого графика и конкретных обязательств по 
возвращению к конституционному порядку, что 
отвечает интересам малийского народа. Необхо-
димо положить конец нарушениям прав человека и 
международного гуманитарного права, а виновные 
в таких нарушениях должны быть привлечены к 
ответственности. Для проведения своих расследо-
ваний и своевременной публикации докладов МИ-
НУСМА должна получить доступ в соответствую-
щие районы. 

В то же время мы слышим призывы Мали к по-
вышению эффективности МИНУСМА и поддержке 
усилий по возобновлению работы государственных 
и общественных служб. Такие требования вполне 
законны. МИНУСМА должна повысить эффектив-
ность своей работы. В частности, она должна обе-
спечить более эффективную защиту гражданского 
населения, а для этого необходимо переосмыслить 
принципы дальнейшей деятельности. Именно по-
этому при продлении мандата мы собираемся пред-
ложить поддержать проведение предусмотренного 
Генеральным секретарем внутреннего обзора, цели 
которого заключаются в прояснении отношений с 
принимающим государством и определении воз-
можных изменений в конфигурации Миссии. 

Хотелось бы также в качестве ключевого аспек-
та мандата сохранить поддержку реализации Согла-
шения о мире и примирении в Мали, являющегося 
результатом Алжирского процесса. Не стоит забы-
вать, что это соглашение принято всеми сторонами 
и признано международным сообществом. Поэтому 
оно остается ключевым элементом стабилизации 
ситуации в Мали. Мы по-прежнему убеждены, что 
оно служит подходящей основой для установления 
спокойных и прочных отношений между Севером и 
Югом страны. 

Франция предложит также и впредь оказывать 
воздушную поддержку МИНУСМА в рамках ново-
го мандата. Как напомнили Генеральный секретарь 
и страны, предоставляющие войска, такая под-
держка необходима для МИНУСМА и для обеспе-
чения безопасности «голубых касок». В частности, 
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присутствие МИНУСМА на севере Мали играет 
важную роль в оказании помощи в передислокации 
сил малийского государства. Такое ее присутствие 
стало возможным благодаря французской авиаци-
онной поддержке. С учетом вывода сил операции 
«Бархан» из Мали Франция по-прежнему готова 
оказывать эту поддержку извне в рамках четкой 
принятой Мали правовой базы. 

И наконец, нельзя забывать, что ситуация в 
Мали является одним из аспектов более общих 
процессов. Необходимо найти соответствующие 
средства на уровне Сахельского региона, которые 
позволили бы африканским вооруженным силам 
объединиться в целях эффективной борьбы с тер-
роризмом. Вопросы, связанные с безопасностью, 
управлением и развитием, должны решаться одно-
временно. Именно в этом и заключается цель рабо-
ты Коалиции для Сахеля. 

Поэтому Франция надеется, что все члены Со-
вета поддержат проект резолюции, который мы рас-
пространим в конце сегодняшнего заседания. Мы 
считаем, что в этом году Совет вновь может прийти 
к всеобщему согласию, и мы намерены работать со 
всеми членами Совета в этом направлении. 

Г-н Агьеман (Гана) (говорит по-английски): 
Имею честь выступить с этим заявлением от имени 
трех африканских государств — членов Совета Без-
опасности (группа «A3») — Габона, нашей страны, 
Ганы, и Кении. 

Приветствуем доклад Генерального секретаря 
(S/2022/446) и благодарим Специального предста-
вителя Генерального секретаря Эль-Гассима Уана 
за его всеобъемлющее сообщение и ценные наблю-
дения относительно ситуации в Мали. Его постоян-
ное взаимодействие с региональными субъектами в 
рамках усилий по решению проблем в Мали, в том 
числе при помощи превентивной дипломатии, за-
служивает похвалы. 

Приветствуем также участие в сегодняшнем за-
седании Садьи Туре, которая выступила от имени 
основателя и исполнительного директора организа-
ции «Муссо» в Мали. Приветствуем также присут-
ствие на сегодняшнем заседании Его Превосходи-
тельства г-на Абдулайе Диопа из Мали. 

Одним из основных приоритетов народа Мали, 
а также всего Африканского континента остается 
достижение мира и безопасности. Эта столь же-

ланная цель может быть достигнута только путем 
активизации поддержки и сотрудничества всех 
заинтересованных сторон на национальном, реги-
ональном и международном уровнях. Поэтому мы 
поддерживаем постоянную и незаменимую роль 
Многопрофильной комплексной миссии Организа-
ции Объединенных Наций по стабилизации в Мали 
(МИНУСМА) в деле сохранения мира в Мали и на-
деемся на продление ее мандата и возобновление 
сотрудничества с принимающей страной. 

В свете сохраняющейся в Мали сложной по-
литической, гуманитарной ситуации и ситуации в 
плане безопасности и памятуя о насущной необхо-
димости ее урегулирования, группа «А3» хотела 
бы отметить следующие моменты с учетом доклада 
Генерального секретаря. 

Во-первых, мы по-прежнему обеспокоены по-
литической ситуацией в Мали, учитывая как низ-
кие темпы реализации Алжирского соглашения о 
мире и примирении в Мали, так и отсутствие со-
гласованного графика осуществления перехода к 
конституционному правлению. Затягивание этих 
процессов может негативно сказаться на стабиль-
ности в Мали. 

Приветствуем решение, которое было принято 
Экономическим сообществом западноафриканских 
государств (ЭКОВАС) на состоявшейся 4 июня в 
Аккре Чрезвычайной встрече на высшем уровне Ру-
ководящего органа глав государств и правительств 
и которое поддерживает ведение диалога с посред-
ником ЭКОВАС в целях завершения обсуждений 
о достижении приемлемого графика для быстрого 
возвращения к конституционному порядку. Насто-
ятельно призываем переходные власти продолжить 
позитивное взаимодействие с ЭКОВАС по этому 
вопросу до его следующего очередного саммита, 
который состоится в июле. Отмечаем принятое ма-
лийскими властями 6 июня решение о продлении 
сроков осуществления переходного процесса до 
24 месяцев и надеемся, что это не помешает уси-
лиям всех сторон по поиску взаимоприемлемого 
решения. 

Во-вторых, несмотря на усложняющуюся си-
туацию в плане безопасности в Мали, МИНУСМА 
продолжает поддерживать безопасность во многих 
частях страны. Есть основания рассчитывать на 
поддержку Совета в вопросе продления мандата, 
однако при этом необходимо обеспечить соответ-
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ствие Миссии своему назначению. В связи с этим 
Миссия выиграет от активизации поддержки в во-
просах предоставления войск, наращивания потен-
циала в области контртеррористических мер и пре-
доставления должного материально-технического 
обеспечения, включая средства переброски по воз-
духу. Эти меры по усилению поддержки имеют ре-
шающее значение для обеспечения эффективности 
плана адаптации Миссии. 

Группа «A3» хотела бы также подчеркнуть, что 
соответствующий мандат Совета не принесет не-
обходимых положительных результатов, если при-
нимающие власти не пойдут на сотрудничество. 
Сейчас налицо серьезный кризис, однако будучи 
защитниками Устава Организации Объединенных 
Наций и суверенитета Африки, мы по-прежнему 
руководствуемся необходимостью напомнить о 
важности уважения суверенитета и политической 
независимости Мали. Поэтому вновь заявляем о не-
обходимости возобновить сотрудничество между 
переходными властями и Миссией. В частности, 
крайне важно, чтобы правительство придержива-
лось соглашения о статусе сил, которому оно обя-
залось следовать, в целях повышения согласован-
ности целей и действий для достижения прочного 
мира в Мали. 

В-третьих, группа «А3» обеспокоена вопросом 
обеспечения охраны и безопасности миротворче-
ских войск Организации Объединенных Наций в 
Мали. Вызывают тревогу все более изощренные и 
смертоносные нападения террористических групп 
на гражданское население, гражданские объекты и 
персонал Миссии, особенно с помощью самодель-
ных взрывных устройств, стрельбы с закрытых ог-
невых позиций и гранатометов. 

Признавая усилия малийской армии по уре-
гулированию ситуации в плане безопасности, мы 
считаем, что было бы целесообразно провести под-
робную оценку пробелов в потенциале войск Орга-
низации Объединенных Наций и малийской армии 
для определения соответствующих стратегий их 
устранения, что позволит противостоять угрозам 
безопасности тех, кто жертвует своей жизнью, да-
руя мир другим. 

Отдаем дань памяти недавно погибшим при 
исполнении своих служебных обязанностей со-
трудникам МИНУСМА и благодарим доблестных 
сотрудников, которые по-прежнему рискуют своей 

жизнью во имя мира и стабильности в Мали. При-
зывая к принятию дополнительных мер по защите 
миротворцев, мы также считаем крайне необходи-
мым оказывать им поддержку путем проведения 
должной подготовки, обеспечения состояния опе-
ративной готовности, увеличения численности сил 
и средств разведки, чтобы они могли защищать 
гражданское население и полностью выполнять 
мандат. 

В-четвертых, отмечаем задержку в ротации 
контингентов тех предоставляющих войска стран, 
военнослужащие которых проработали в МИНУС-
МА больше года, в связи с отказом в выдаче раз-
решений на полеты. Такая ситуация влияет на дис-
циплину, контроль и эффективность деятельности 
и может негативно сказаться на выполнении задач 
Миссии и приверженности предоставляющих во-
йска стран делу мира в Мали. Поэтому мы просим 
Генерального секретаря как можно скорее решить 
этот вопрос с переходными властями. 

В-пятых, решение Мали выйти из состава Объ-
единенных сил Сахельской группы пяти вызыва-
ет сожаление, особенно в свете решений о выводе 
французских сил и сил других западных партне-
ров из Мали, что может создать значительные про-
белы в плане безопасности, которые необходимо 
устранить. На наш взгляд, наиболее эффективным 
способом комплексного урегулирования ситуации 
в области безопасности в Сахеле, включая Мали, 
по-прежнему является задействование региональ-
ных соглашений и механизмов. Поэтому мы под-
черкиваем необходимость возобновления сотруд-
ничества, координации действий и осуществления 
взаимодополняющих усилий между действующи-
ми в регионе субъектами и механизмами, такими 
как МИНУСМА, Многонациональная объединен-
ная оперативно-тактическая группа, Нуакшотский 
процесс и Аккрская инициатива, а также отдель-
ными государствами-членами, региональными 
экономическими сообществами и региональными 
механизмами. 

Мы также по-прежнему обеспокоены послед-
ствиями затянувшегося кризиса в Ливии для Сахе-
ля, а также возможным возвращением иностранных 
боевиков-террористов и распространением стрел-
кового оружия и легких вооружений. Поэтому при-
зываем страны региона к координации действий 
для решения этого вопроса, в том числе в отноше-
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нии разоружения, демобилизации и реинтеграции. 
Актуальным вопросом является обеспечение адек-
ватного, предсказуемого и устойчивого финансиро-
вания региональных инициатив в области безопас-
ности, направленных на устранение угроз между-
народному миру и безопасности, и мы настоятельно 
призываем Совет занять по нему последовательную 
позицию. Приветствуем текущие усилия Африкан-
ского союза, Организации Объединенных Наций, 
ЭКОВАС и Сахельской группы пяти по проведе-
нию совместной стратегической оценки вопросов 
управления и безопасности в Сахеле и призываем к 
оказанию необходимой политической, финансовой 
и технической поддержки для содействия ее успеш-
ной реализации. 

В-шестых, призываем уделять более присталь-
ное внимание устранению коренных причин и дви-
жущих сил терроризма в Сахеле. В первую очередь 
правительство должно заручиться доверием насе-
ления, признав этническое, региональное и полити-
ческое разнообразие Мали. Во время и после пере-
хода к гражданскому управлению крайне важно 
обеспечить, чтобы принятие военных мер борьбы 
с террористическими группами на государствен-
ном уровне сочеталось с признанием всех масшта-
бов разнообразия этой страны. Таков важнейший 
основополагающих фактор противодействия тер-
рористам, боевикам и деструктивным силам при 
одновременном укреплении общественного догово-
ра между государством и народом. В связи с этим 
высоко оцениваем деятельность Комиссии по ми-
ростроительству в Мали, включая инициативы, на-
правленные на женщин, молодежь и самозанятость 
в сельскохозяйственном секторе, и призываем к 
продолжению усилий такого рода. 

Наконец, группа «A3» самым решительным 
образом осуждает нападения террористов и воору-
женных групп на гражданское население на терри-
тории Мали, а также постоянные злоупотребления 
в отношении женщин, девочек и детей, включая 
похищения, произвольные задержания, сексуаль-
ную эксплуатацию и сексуальные надругательства. 
Подчеркиваем, что такие действия являются вопи-
ющими нарушениями международного права прав 
человека, и поэтому призываем власти Мали неза-
медлительно провести расследование и привлечь к 
ответственности лиц, совершивших такие жесто-
кие преступления. С этим связано ухудшение гума-
нитарной ситуации, вызванное снижением уровня 

безопасности, а также изменением климата, нехват-
кой продовольствия и пандемией коронавирусного 
заболевания, что привело к увеличению числа пере-
мещенных лиц на 13 000 человек за трехмесячный 
период. Поэтому вновь заявляем, что поддержива-
ем настоятельный призыв Генерального секретаря 
оказать донорскую поддержку, чтобы восполнить 
дефицит ресурсов в размере 651 млн долл. США 
для финансирования плана гуманитарного реаги-
рования для Мали. 

В заключение хочу напомнить о важности укре-
пления сотрудничества и диалога между малийски-
ми властями, регионом, МИНУСМА и всеми меж-
дународными партнерами, а также вновь подтвер-
дить нашу приверженность уважению территори-
альной целостности и суверенитета Мали. В связи 
с этим рассчитываем на поддержку всех делегаций 
в том, что касается продления мандата МИНУСМА 
и повышения эффективности ее работы в решении 
вопросов безопасности в Мали. 

Г-н Чжан Цзюнь (Китай) (говорит по-
китайски): Прежде всего приветствую присутствие 
на сегодняшнем заседании министра иностран-
ных дел и международного сотрудничества Мали 
г-на Абдулайе Диопа. Его присутствие и высту-
пление помогут Совету Безопасности получить 
комплексное и точное представление о ситуации в 
Мали, а также о потребностях и проблемах малий-
цев. Благодарю также Специального представителя 
Генерального секретаря Уана за его сообщение, и 
я внимательно выслушал выступление г-жи Туре. 
Их выступления свидетельствуют о том, что в силу 
целого ряда факторов нынешняя ситуация в Мали 
сложна и запутана. Международное сообщество 
должно улучшить свое понимание стратегической 
обстановки, наметить конечные результаты, уста-
новить приоритеты и целенаправленно оказывать 
конструктивную помощь. 

Следует активно поддерживать усилия Мали по 
борьбе с терроризмом. В настоящее время террори-
стические силы распространились из Сахельского 
региона в регион Гвинейского залива, Африканско-
го Рога, в район Великих озер и даже на юг Африки. 
Мали находится на передовой в деле борьбы с тер-
роризмом в Африке и в последнее время добилась 
определенных успехов в проведении ряда контртер-
рористических военных операций. Следует уделять 
основное внимание ситуации в целом и общим про-
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блемам борьбы с терроризмом в Африке, оказывать 
дополнительную поддержку правительству Мали 
в плане финансирования, оборудования и проведе-
ния разведывательной деятельности, а также под-
держивать суверенное право правительства Мали 
на сотрудничество в области безопасности со сво-
ими внешними партнерами. Страны Сахельского 
региона представляют собой сообщество, безопас-
ность которого неделима. Они должны укреплять 
свое единство и добиваться кумулятивного эффек-
та путем формирования прочного барьера, защи-
щающего от терроризма. Сахельская группа пяти 
является одним из важных механизмов для осу-
ществления комплексных региональных усилий по 
борьбе с терроризмом, и на наш взгляд, она может 
в полной мере сыграть свою роль, сосредоточив-
шись на борьбе с терроризмом и устранив помехи. 
Совместная стратегическая оценка Африканского 
союза и Организации Объединенных Наций по во-
просам безопасности Сахеля должна быть посвяще-
на вопросу укрепления региональной солидарности 
и сотрудничества. 

Что касается вопросов прав человека, которые 
упомянули некоторые другие выступавшие, то Ки-
тай считает, что необходимо уважать и защищать 
права человека в ходе проведения контртерро-
ристических мероприятий, не допуская двойных 
стандартов в борьбе с терроризмом и политизации 
вопросов прав человека. Китай приветствует тесное 
сотрудничество правительства Мали и Экономиче-
ского сообщества западноафриканских государств 
(ЭКОВАС) по вопросам осуществления политиче-
ского переходного процесса. Правительство Мали 
недавно объявило о новых сроках переходного про-
цесса и поставило перед собой цель восстановить 
конституционный порядок путем проведения вы-
боров. Китай всегда разделял идею решения возни-
кающих на континенте проблем под руководством 
самих африканских стран и поддерживает в этом 
правительство Мали. Мы всегда выступали за ува-
жение суверенитета и территориальной целостно-
сти Мали и призываем правительство продолжать 
сотрудничество с ЭКОВАС в целях расширения 
консенсуса и достижения соглашения по связанным 
с политическим переходным процессом вопросам в 
целях скорейшей отмены санкций и возвращения 
Мали в семью ЭКОВАС. Политический переходный 
процесс является всего лишь первым шагом. Мали 
по-прежнему нуждается в активной поддержке 

международного сообщества в достижении проч-
ного мира и безопасности, реализации итогов кон-
ференции по национальному восстановлению и на-
ращивании потенциала национального управления. 

Необходимо укрепить доверие между сторона-
ми, подписавшими Соглашение о мире и прими-
рении в Мали, достичь согласия по нерешенным 
вопросам путем проведения встреч на высоком 
уровне и содействовать разоружению, демобили-
зации и реинтеграции, а также развитию северных 
регионов страны. Мы должны помочь Мали в рас-
пространении государственной власти и ее восста-
новлении, смягчении последствий гуманитарного 
кризиса, формировании более сильного чувства от-
ветственности народа, устранении коренных при-
чин конфликта и создании основ для обеспечения 
мира. 

Китай полностью признает, что под руковод-
ством Специального представителя Генерального 
секретаря Уана Многопрофильной комплексной 
миссии Организации Объединенных Наций по ста-
билизации в Мали (МИНУСМА) удается преодоле-
вать трудности и проблемы и активно выполнять 
свои обязанности. Изначальная цель, ради достиже-
ния которой Совет Безопасности учредил Миссию, 
заключалась в оказании правительству помощи в 
реализации мирного соглашения и восстановле-
нии государственной власти на севере, что должно 
оставаться основной приоритетной задачей Миссии 
и основным критерием для оценки ее деятельности 
Советом. 

Будучи одной из наиболее масштабных опера-
ций Организации Объединенных Наций по поддер-
жанию мира, МИНУСМА должна способствовать 
укреплению связи и координации с соответствую-
щей страной и добиваться выполнения своего ос-
новного мандата и оптимального использования 
объединенных ресурсов с учетом потребностей 
Мали. 

В настоящее время приоритетной задачей яв-
ляется использование в полной мере имеющихся 
ресурсов в целях повышения эффективности опе-
раций по поддержанию мира. Проблемы, с которы-
ми сталкивается Миссия в ходе выполнения своих 
обязанностей, нельзя решить только за счет увели-
чения максимальной численности личного состава, 
как нельзя и оправдать таким образом ожидания 
правительства Мали. 
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За последние годы МИНУСМА понесла боль-
ше потерь, чем любая другая миссия Организации 
Объединенных Наций. Хотя, безусловно, невоз-
можно обеспечить, чтобы миротворческие опе-
рации вообще не были сопряжены с риском, мы 
должны делать все возможное, чтобы свести ри-
ски с точки зрения безопасности к минимуму. Мы 
надеемся, что Миссия примет эффективные меры 
для устранения сохраняющихся рисков для без-
опасности своих миротворцев. 

МИНУСМА столкнулась с рядом материаль-
но-технических трудностей при выполнении свое-
го мандата. Секретариату, соответствующей стра-
не и Миссии следует улучшать коммуникацию и 
координацию для надлежащего урегулирования 
проблем, стоящих на пути реализации соглаше-
ния о статусе сил. 

Организация Объединенных Наций вскоре 
должна провести всеобъемлющую оценку работы 
Миссии. В ходе этого процесса ей следует в пол-
ной мере учитывать мнения принимающей стра-
ны, повышать эффективность коммуникации и 
консультаций и согласовывать свою работу с по-
требностями и приоритетами Мали. 

Г-н ди Алмейда Филью (Бразилия) (говорит 
по-английски): Наша делегация благодарит Специ-
ального представителя Уана за полезное и содер-
жательное сообщение и приветствует Его Превос-
ходительство министра Диопа в качестве руково-
дителя малийской делегации на этом заседании 
Совета Безопасности. Мы также внимательно вы-
слушали сообщение представителя гражданского 
общества. 

Мы с тревогой восприняли новость о террори-
стических нападениях, совершенных на сотруд-
ников Многопрофильной комплексной миссии Ор-
ганизации Объединенных Наций по стабилизации 
в Мали (МИНУСМА) 1 июня в Кидале и 3 июня 
в окрестностях Дуэнцы. Мы сожалеем о жертвах 
среди миротворцев из Египта и Иордании и выра-
жаем наши искренние соболезнования правитель-
ствам обеих стран, а также семьям погибших и со-
трудникам самой МИНУСМА, а также заявляем о 
своей солидарности с ними. 

Бразилия вновь заявляет о своем решительном 
осуждении терроризма во всех его формах и про-
явлениях. Таким действиям нет никаких оправ-

даний. Мы поддерживаем усилия вооруженных 
сил Мали по борьбе с терроризмом, а также ини-
циативу по улучшению коммуникации с местным 
населением для обеспечения поддержки военных 
операций. 

Однако мы считаем необходимым, чтобы пе-
реходные власти возобновили эффективное и тес-
ное сотрудничество с Объединенными силами Са-
хельской группы пяти. Кроме того, власти долж-
ны воздерживаться от действий, которые могут 
накладывать ограничения на работу МИНУСМА, 
особенно в отношении свободы передвижения и 
ротации контингентов. Такие действия неизбежно 
оказывают нежелательное воздействие на назем-
ные и воздушные операции Миссии и в конечном 
итоге влияют на выполнение мандата МИНУСМА. 

Отрадно видеть, что режим прекращения огня 
и другие положения Соглашения о мире и прими-
рении в Мали соблюдаются, несмотря на недав-
нее ухудшение ситуации в сфере безопасности. 
Призываем политические силы Мали продолжать 
диалог и добиваться скорейшего завершения пере-
ходного периода посредством составления реали-
стичного графика. 

В этой связи Бразилия поддерживает решение 
Экономического сообщества западноафриканских 
государств, принятое на его недавнем саммите 
глав государств и правительств, сохранять от-
крытыми каналы диалога с переходными властя-
ми. Мы приветствуем усилия посредника Гудлака 
Джонатана по поиску выхода из тупика и насто-
ятельно призываем переходные власти сотрудни-
чать с этой региональной организацией, чтобы до-
биться скорейшей отмены санкций и нормализо-
вать отношения Мали со странами региона. 

Бразилия также поддерживает меры по укре-
плению доверия между политическими силами 
Мали. Возвращение к демократическим нормам 
требует коллективных усилий, в которых должны 
участвовать женщины, молодежь, а также этниче-
ские и религиозные меньшинства. 

В докладе Генерального секретаря (S/2022/446) 
содержится тревожная информация о ситуации с 
правами человека. Мы вновь выражаем свою обе-
спокоенность сообщениями о злоупотреблениях 
и нарушениях, особенно тех, которые предполо-
жительно совершаются военнослужащими воору-
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женных сил Мали и иностранными комбатантами. 
Эти сообщения должны расследоваться транспа-
рентно и оперативно. 

Ограничения в отношении гражданского обще-
ства и свободы слова также вызывают глубокую 
тревогу. Цензура и преследование оппонентов несо-
вместимы с функционированием демократического 
и плюралистического общества и ведут к подрыву 
достигнутого с таким трудом прогресса в стабили-
зации страны. Настоятельно призываем переход-
ные власти отказаться от действий, ограничиваю-
щих деятельность гражданского общества, и под-
твердить при этом свою приверженность скорейше-
му возвращению к конституционным рамкам. 

В этом месяце Совет Безопасности проведет 
обзор мандата МИНУСМА. Бразилия готова при-
нимать конструктивное участие в переговорах для 
обеспечения того, чтобы Миссия могла справиться 
с задачами, возникшими в связи с ухудшением ус-
ловий в области безопасности в Мали, особенно по-
сле вывода французских войск. 

Г-н Миллс (Соединенные Штаты Америки) (го-
ворит по-английски): Я благодарю Специального 
представителя Уана за его сегодняшнее сообще-
ние. Я хотел бы выразить особую признательность 
г-же Туре за ее важные, хотя и вызывающие трево-
гу, замечания о серьезных проблемах, с которыми 
сталкивается народ Мали, в частности женщины и 
молодежь, а также об острой необходимости того, 
чтобы правительство более эффективно предостав-
ляло основные услуги своему народу. Я также при-
ветствую на сегодняшнем заседании министра ино-
странных дел Диопа. Наша делегация высоко ценит 
факт его участия, учитывая важность продления 
мандата. 

Позвольте мне начать с того, с чего начинали 
другие, и выразить глубочайшие соболезнования и 
сочувствие семьям и друзьям египетских и иордан-
ских миротворцев и сотрудников Международного 
комитета Красного Креста, убитых и раненых в ре-
зультате нападений две недели назад. Соединенные 
Штаты самым решительным образом осуждают все 
нападения на гражданских лиц и миротворцев. 

Мы также осуждаем кампании по распростра-
нению недостоверной и ложной информации, ко-
торые угрожают безопасности миротворцев и под-
рывают способность Многопрофильной комплекс-

ной миссии Организации Объединенных Наций по 
стабилизации в Мали (МИНУСМА) в полной мере 
выполнять свой мандат по поддержке народа Мали. 

Мы подтверждаем решение Совета Безопасно-
сти о том, что санкциям могут быть подвергнуты 
лица, причастные к планированию, организации, 
спонсированию или осуществлению нападений на 
миротворцев МИНУСМА или планирующие, ор-
ганизующие или совершающие в Мали действия, 
которые представляют собой нарушения прав чело-
века, включая те акты, которые сопряжены с целе-
направленными нападениями на гражданских лиц. 

Присутствие МИНУСМА, которая почти десять 
лет работает в поддержку мира, является выраже-
нием международной солидарности с малийцами. 
Соединенные Штаты надеются на обсуждение с на-
шими коллегами в Совете Безопасности вопроса о 
продлении мандата МИНУСМА, которая защищает 
гражданское население, меняет жизнь малийско-
го народа к лучшему и способствует достижению 
поставленной международным сообществом цели 
обеспечения мира, стабильности и безопасности в 
Мали и Сахельском регионе. 

Сегодня, когда мы обсуждаем поддержку, кото-
рую МИНУСМА оказывает народу Мали, я хотел 
бы озвучить три основных тезиса. 

Во-первых, успех любой миротворческой мис-
сии зависит от приверженности сторон продви-
жению и реализации устойчивых политических 
решений. Как Совет заявлял ранее, необходимо, 
чтобы власти Мали продемонстрировали свою при-
верженность выполнению достигнутых в Алжире 
договоренностей. Мы с сожалением отмечаем, что 
Комитет по контролю за выполнением Соглашения 
не проводил заседания с октября. 

Не менее важно, чтобы малийские власти вос-
становили конституционное правление путем сво-
евременного проведения выборов. Мы приветству-
ем продолжающееся взаимодействие Экономиче-
ского сообщества западноафриканских государств 
(ЭКОВАС) с властями Мали в поддержку усилий 
по восстановлению конституционного правления. 
Мы призываем переходное правительство и впредь 
тесно взаимодействовать с ЭКОВАС. Соединенные 
Штаты принимают к сведению объявление пере-
ходного правительства Мали о 24-месячном графи-
ке переходного процесса, который начался в марте 
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2022 года. Мы не поддерживаем этот график как 
окончательный, но признаем, что он соответствует 
призыву Совета взять на себя четкое и недвусмыс-
ленное обязательство относительно сроков осу-
ществления переходного процесса. Настоятельно 
призываем Мали и ЭКОВАС достичь договоренно-
сти, в частности, по надежному механизму монито-
ринга с практически осуществимыми контрольны-
ми показателями на оставшийся период переходно-
го процесса. Транспарентные и инклюзивные про-
цессы, осуществляемые с уважением к различным 
точкам зрения и свободам граждан, будут иметь 
решающее значение для создания прочного фунда-
мента на будущее. 

Во-вторых, мы глубоко обеспокоены недавним 
докладом МИНУСМА и Управления Верховного 
комиссара Организации Объединенных Наций по 
правам человека, в котором подробно описывается 
кризисная ситуация с правами человека в Мали. В 
докладе документально зафиксирован резкий рост 
числа нарушений и ущемлений прав гражданского 
населения как террористическими группами, так 
и Малийскими вооруженными силами и «сотруд-
никами иностранных силовых структур», которые 
известны большинству стран мира как связанные 
с Кремлем силы группы «Вагнер». Малийские 
власти несут полную ответственность за действия 
своих партнеров по обеспечению безопасности. 
В марте прошлого года появились сообщения об 
ужасной резне и массовых захоронениях в деревне 
Мура. Малийские власти до сих пор отказываются 
предоставить МИНУСМА доступ к месту происше-
ствия для проведения независимого расследования. 
Это неприемлемо. МИНУСМА должен быть немед-
ленно предоставлен доступ ко всем местам нападе-
ний, о которых поступили сообщения, для прове-
дения расследований, санкционированных самим 
Советом. 

Именно по причине тревожного роста числа 
обвинений в нарушениях прав человека Соединен-
ные Штаты продолжают предостерегать страны от 
партнерства с поддерживаемой Россией группой 
«Вагнер», силы которой, как свидетельствуют мно-
гочисленные сообщения, совершают вопиющие на-
рушения прав человека везде, где они развернуты. 
Группа «Вагнер» не принесет мир в Мали. Вместо 
этого группа «Вагнер» будет лишь отвлекать при-
родные и экономические ресурсы от борьбы Мали с 
терроризмом. 

И в-третьих, Мали должна позволить МИ-
НУСМА делать ее работу. Как Совет заявлял ра-
нее, переходное правительство должно соблюдать 
соглашение о статусе сил. Ограничение полетов, 
передвижения и доступа МИНУСМА, особенно на 
обширных территориях в центральной части Мали, 
ограничивает способность МИНУСМА прогнози-
ровать, сдерживать угрозы, эффективно реагиро-
вать на них и защищать гражданское население. 
Неспособность МИНУСМА полноценно работать 
из-за ограничений Мали делает Миссию уязвимой. 
Настоятельно призываем переходное правитель-
ство оказывать всяческую поддержку МИНУСМА 
и координировать с ней свои действия. Миссия на-
ходится там исключительно по просьбе малийских 
властей для оказания помощи в деле распростране-
ния государственной власти на территории страны, 
снижения уровня межобщинного насилия и ней-
трализации потенциала террористов, с тем чтобы 
у последних не было возможности причинять вред 
гражданскому населению. 

Соединенные Штаты готовы продолжать ока-
зывать поддержку народу Мали и МИНУСМА. Мы 
привержены делу обеспечения стабильности и без-
опасности Мали и Сахельского региона. 

Г-н де ла Фуэнте Рамирес (Мексика) (говорит 
по-испански): Благодарю Специального представи-
теля Уана и г-жу Садью Туре за их выступления. 
Тепло приветствую также министра иностранных 
дел Мали г-на Абдулайе Диопа. 

Прежде всего от имени нашей страны выражаю 
соболезнования семьям миротворцев из Много-
профильной комплексной миссии Организации 
Объединенных Наций по стабилизации в Мали 
(МИНУСМА), которые погибли за последние неде-
ли. Призываем власти Мали расследовать эти при-
скорбные нападения и установить виновных для их 
привлечения к ответственности в соответствии с 
международным правом. 

В последние месяцы отсутствие договоренно-
сти об условиях политического переходного про-
цесса привело к значительным задержкам в реше-
нии ключевых вопросов, в частности к тупиковой 
ситуации с мирным соглашением. 

Мексика приняла к сведению решение малий-
ских властей завершить переходный процесс в 
течение 24 месяцев. Сейчас мы настоятельно при-
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зываем переходное правительство активизировать 
свои контакты с Экономическим сообществом за-
падноафриканских государств (ЭКОВАС), с тем 
чтобы достичь компромисса для обеспечения без-
отлагательного проведения инклюзивных, справед-
ливых и заслуживающих доверия выборов в конце 
этого периода. 

Договоренность с ЭКОВАС необходима также 
для постепенной отмены региональных санкций. 
Наша страна считает приоритетной задачей дости-
жение договоренности об отмене подобных мер, 
которые негативно сказываются на повседневной 
жизни малийцев и перспективах экономического 
восстановления региона в целом. 

Что касается безопасности, то мы признаем уси-
лия малийских властей по борьбе с терроризмом и 
вновь призываем к тому, чтобы эта борьба велась с 
соблюдением международного права прав человека 
и международного гуманитарного права. 

Мексика выражает глубокую обеспокоенность 
в связи с сообщениями о нарушениях прав человека 
и надеется, что правительство Мали выполнит свои 
обязательства по расследованию и, в случае необ-
ходимости, наказанию виновных в таких прискорб-
ных событиях, как те, что были зафиксированы в 
деревне Мура. В этой связи напоминаем, что МИ-
НУСМА может внести свой вклад в решение этой 
задачи, и призываем власти сотрудничать с Мисси-
ей в этой области прав человека. 

Насилие со стороны вооруженных групп оста-
ется главной угрозой для гражданского населения 
Мали. В то же время считаем, что активных воен-
ных мер реагирования недостаточно для ее устра-
нения. Развертывание государственной программы 
социального обеспечения, в частности посредством 
предоставления базовых услуг, и привлечение к 
участию региональных субъектов также являются 
жизненно важными мерами сдерживания насилия. 

Региональное сотрудничество является един-
ственным способом ужесточения пограничного 
контроля и пресечения незаконной торговли ору-
жием в Сахеле. Настоятельно призываем Африкан-
ский союз и ЭКОВАС поддержать меры по предот-
вращению того, чтобы Мали превратилась в центр 
поставок оружия в Северную Африку и район Гви-
нейского залива. 

Ситуация осложняется решением Мали выйти 
из Сахельской группы пяти. Призываем власти соз-
дать механизмы регионального сотрудничества для 
реагирования на общие для всего Сахеля трансна-
циональные вызовы. 

Мексика поддерживает работу МИНУСМА и 
считает необходимым, чтобы Совет единодушно 
поддержал продление ее мандата. Миссии необхо-
димо срочно адаптироваться к новой ситуации в 
плане безопасности, сложившейся в Мали, и для 
этого Совет должен обеспечить ее необходимыми 
силами и средствами. 

Для выполнения МИНУСМА своих задач по 
стабилизации ситуации в Мали также крайне важ-
но, чтобы национальные власти соблюдали согла-
шение о статусе сил и гарантировали Миссии сво-
боду передвижения и возможность регулярной ро-
тации ее персонала. 

Если мы действительно хотим добиться улуч-
шения ситуации в Мали, то Совет Безопасности 
должен выступить единым фронтом и укрепить 
мандат МИНУСМА. 

Г-жа аль-Хефейти (Объединенные Арабские 
Эмираты) (говорит по-арабски): Я хотела бы побла-
годарить Специального представителя Эль-Гассима 
Уана за его подробное сообщение и выразить ему и 
Многопрофильной комплексной миссии Организа-
ции Объединенных Наций по стабилизации в Мали 
(МИНУСМА) признательность за их неустанную 
работу по поддержанию мира и стабильности в 
Мали. Внимательно выслушали также г-жу Садью 
Туре. Приветствуем участие министра иностран-
ных дел и международного сотрудничества Мали 
Его Превосходительство г-на Абдулайе Диопа. 

Объединенные Арабские Эмираты вниматель-
но следят за ситуацией в Мали и во всем Сахель-
ском регионе. Разделяем озабоченность Генераль-
ного секретаря по поводу ухудшения политической 
ситуации, ситуации в плане безопасности и гума-
нитарной ситуации. Впрочем, на наш взгляд, акти-
визация национальных и региональных усилий в 
сочетании с мощной международной поддержкой 
позволила бы Мали решить эти проблемы, а малий-
цам наконец начать жить в мире. 

Ситуация в плане безопасности остается край-
не тревожной, особенно с учетом повысившейся 
транснациональной угрозы, которую террористи-
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ческие группы представляют для безопасности и 
стабильности Мали и всего региона. Несмотря на 
значительные усилия по борьбе с терроризмом, эти 
группы по-прежнему расширяют сферы своего вли-
яния и совершают изощренные нападения, нанося 
серьезный ущерб гражданскому населению и силам 
по поддержанию мира. Объединенные Арабские 
Эмираты решительно осуждают такие нападения и 
призывают привлечь всех виновных к ответствен-
ности. Хотим также выразить наши искренние со-
болезнования правительствам Иордании и Египта 
и семьям миротворцев, погибших в результате не-
давних нападений. 

Для решения проблем в плане безопасности в 
Мали необходим двухкомпонентный подход, на-
правленный на обеспечение реализации Комплекс-
ной стратегии Организации Объединенных Наций 
в отношении Сахеля и работы МИНУСМА по ста-
билизации ситуации. Надеемся на получение до-
полнительной информации в этом отношении по 
результатам предстоящего анализа и вынесения 
рекомендаций Генерального секретаря о способах 
обеспечения соответствия миссии МИНУСМА 
нынешним оперативным условиям, которые будут 
подготовлены в течение следующих шести меся-
цев. По-прежнему поддерживаем рекомендацию 
Генерального секретаря о продлении мандата МИ-
НУСМА еще на год и надеемся на конструктивное 
взаимодействие с другими членами Совета в ходе 
обсуждения ее мандата. 

Что касается политического процесса, то до-
клад Генерального секретаря (S/2022/446), а также 
итоги последнего заседания Экономического сооб-
щества западноафриканских государств ясно сви-
детельствуют о наступлении в Мали переломного 
момента. Крайне важно на данный момент продол-
жать диалог и взаимодействовать с ключевыми за-
интересованными сторонами страны, а также реги-
ональными и международными субъектами, а для 
поддержки стабильности и восстановления в Мали 
решающее значение имеет сохранение неизменной 
приверженности основным положениям Соглаше-
ния 2015 года о мире и примирении в Мали наряду 
с концентрацией внимания на стратегии, приори-
тетным направлением которой является решение 
проблем в центральной части страны. Кроме того, 
необходимо добиться прогресса в рамках полити-
ческого переходного процесса, и мы подчеркиваем 
важность обеспечения всеобъемлющего участия 

сообществ. Призываем Мали удвоить свои усилия 
по продвижению политического процесса и сохра-
нять решительный настрой на создание страны, от-
вечающей чаяниям своего народа. 

Хочу подчеркнуть, что еще одним требующим 
срочного внимания Совета вопросом является гу-
манитарная ситуация и нехватка продовольствия в 
Мали. Согласно докладу Генерального секретаря, в 
Мали в неотложной помощи нуждаются более 7,5 
миллиона человек, а более 960 000 детей в возрасте 
до пяти лет сталкиваются с угрозой острого недо-
едания. Такая ситуация неприемлема. В регулярно 
предоставляемую Совету обновленную информа-
цию нужно включать прогнозы ожидаемого уров-
ня голода и последствий для местных сообществ, 
особенно для их наиболее уязвимых групп, таких 
как женщины и дети, чтобы Совет мог поддержать 
меры раннего реагирования. Кроме того, тяжелая 
гуманитарная ситуация в Мали усугубляется уяз-
вимостью страны к последствиям изменения кли-
мата. На наш взгляд, необходимо, чтобы Совет в 
рамках мер реагирования на эту двойную угрозу 
призвал участников климатического финансиро-
вания более активно поддерживать инвестиции в 
сектор продовольствия и водоснабжения Мали. В 
настоящее время крайне нестабильные страны по-
лучают лишь 2 долл. США на душу населения в 
рамках климатического финансирования, несмотря 
на то что такое финансирование дает очень высо-
кую отдачу в плане обеспечения стабильности и 
скорейшего восстановления. Приветствуем также 
усилия Специального представителя Генерально-
го секретаря по обеспечению более активного ис-
пользования возобновляемых источников энергии 
там, где это может снизить затраты и риски с точки 
зрения безопасности, а также внедрить позитивные 
методы работы, которые затем будут использовать-
ся принимающими общинами. 

В заключение Объединенные Арабские Эмира-
ты хотели бы подтвердить свою неизменную под-
держку Мали на ее пути к миру, стабильности и 
процветанию. 

Г-жа Бирн Нейсон (Ирландия) (говорит по-
французски): Я тоже хотела бы поблагодарить Спе-
циального представителя Генерального секрета-
ря г-на Уана за его выступление сегодня утром и 
выразить особую признательность г-же Туре за ее 
содержательные и актуальные замечания. Привет-
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ствую также министра иностранных дел Мали Его 
Превосходительство г-на Абдулайе Диопа. Мы при-
ветствуем его и Высокого представителя Адума на 
этом заседании. 

Прежде всего позвольте от имени Ирландии 
выразить глубочайшие соболезнования Много-
профильной комплексной миссии Организации 
Объединенных Наций по стабилизации в Мали 
(МИНУСМА) и семьям миротворцев, которые не-
давно погибли в Мали. Желаем также скорейшего 
выздоровления раненым. Выражаю признатель-
ность миротворцам МИНУСМА, ее руководству 
и персоналу за их неизменную приверженность и 
служение народу Мали. Еще никогда их работа не 
была такой сложной и такой важной. Призываем 
малийские власти в срочном порядке выполнить 
свои обязательства, чтобы облегчить критически 
важную работу МИНУСМА. Призываем также к 
соблюдению соглашения о статусе сил. 

(говорит по-английски) 

Особую тревогу вызывают ограничения, сказы-
вающие на возможности МИНУСМА выполнять за-
дачи по предоставлению отчетности и проведению 
расследований в области прав человека. Эти огра-
ничения введены в условиях, когда гражданское 
население подвергается нападениям по всем фрон-
там: со стороны джихадистов, ополченцев, групп 
самообороны и иногда Малийских вооруженных 
сил. В докладе Генерального секретаря (S/2022/446) 
отмечается значительный рост числа случаев на-
рушений прав человека, однако, как известно, от 
несправедливости страдают также тысячи других 
малийцев, чьи истории мы никогда не услышим. 
Примечательно, что увеличение числа зафиксиро-
ванных нарушений, приписываемых Малийским 
силам обороны и безопасности, произошло после 
недавнего установления партнерских отношений с 
иностранными сотрудниками служб безопасности, 
включая, по некоторым данным, группу «Вагнера». 
Власти Мали должны незамедлительно принять 
меры для решения этой проблемы, в том числе обе-
спечить защиту представителей всех этнических 
групп и соблюдение международного права всеми 
партнерами по поддержанию безопасности. 

Все мы должны быть серьезно обеспокоены тем 
фактом, что в первом квартале этого года Миссия за-
фиксировала трехкратное увеличение числа убитых 
гражданских лиц. Всего за три месяца в результате 

насилия погибло 543 человека. Из них 249 человек 
были убиты Малийскими вооруженными силами, 
то есть теми самыми людьми, которые должны их 
защищать. Призываем к незамедлительному прове-
дению транспарентного и тщательного расследова-
ния всех обвинений в убийствах гражданских лиц, 
ущемлениях и нарушениях прав человека, а также к 
привлечению виновных к ответственности. Устой-
чивый прогресс в деле борьбы с терроризмом мо-
жет быть достигнут только при соблюдении прав 
человека и международного гуманитарного права. 
В противном случае эти операции рискуют увеко-
вечить цикл насилия и усилить ту самую проблему, 
для решения которой они проводятся. 

Малийский народ также живет в условиях 
острого гуманитарного кризиса. Каждый четвер-
тый человек сталкивается с нехваткой продоволь-
ствия, и это число, скорее всего, будет только расти 
по мере приближения сезонного дефицита продо-
вольствия и дальнейшего усугубления последствий 
изменения климата. В это кризисное время необхо-
димо обеспечить беспрепятственный гуманитар-
ный доступ во все районы Мали, защиту гумани-
тарных работников и соблюдение гуманитарных 
принципов. Мы были потрясены недавним убий-
ством двух сотрудников Красного Креста в Каесе 
и выражаем искренние соболезнования их семьям 
и коллегам. 

(говорит по-французски) 

Для урегулирования гуманитарного кризиса, 
кризиса в плане безопасности и в области прав че-
ловека в Мали необходима политическая стабиль-
ность. Для этого нужно договориться о возвращении 
к конституционному порядку и о графике проведе-
ния свободных, справедливых и всеобщих выборов. 
Отмечаем создание комитета по разработке новой 
конституции. Призываем власти Мали конструк-
тивно взаимодействовать с Экономическим сообще-
ством западноафриканских государств, Африкан-
ским союзом и Организацией Объединенных Наций. 
Региональное сотрудничество по-прежнему играет 
крайне важную роль, и мы сожалеем о выходе Мали 
из состава Сахельской группы пяти. 

Пока продолжаются обсуждения вопросов, каса-
ющихся переходного периода и проведения выборов, 
нельзя забывать о Соглашении 2015 года о мире и 
примирении в Мали. Медленные темпы реализации 
этого соглашения, включая полное отсутствие про-
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гресса в программе разоружения, демобилизации и 
реинтеграции, ставят под угрозу достигнутые с та-
ким трудом успехи. Участие женщин остается край-
не важным, и мы приветствуем включение 15 жен-
щин в состав Комитета по контролю за выполнением 
Соглашения. 

В заключение я хотела бы отметить неустанные 
усилия МИНУСМА и региональных структур, а так-
же гуманитарного персонала, представителей граж-
данского общества и журналистов в Мали, которые 
работают во все более сложных условиях. Рассчиты-
ваем на сотрудничество со всеми членами Совета в 
этом месяце, чтобы утвердить четкий, пользующий-
ся поддержкой и реалистичный мандат для наших 
миротворцев, который позволит МИНУСМА внести 
свой вклад в обеспечение защиты и стабильности, 
которых заслуживает малийский народ. 

Г-н Квальхейм (Норвегия) (говорит по-
английски): Благодарю докладчиков за предостав-
ленную ими важную информацию. Приветствуем 
также участие в заседании министра иностранных 
дел Диопа, а также Высокого представителя Коа-
лиции по Сахелю г-на Джиме Адума. Специальный 
представитель Уан заявил, по сути, о том, что Орга-
низация Объединенных Наций продолжает, несмо-
тря на все трудности, поддерживать Мали. Мы вновь 
с горечью отдаем дань памяти нашим коллегам из 
Многопрофильной комплексной миссии Организа-
ции Объединенных Наций по стабилизации в Мали 
(МИНУСМА), которые недавно погибли при испол-
нении служебного долга. Напоминаем также прини-
мающей стране о ее обязанностях. В частности, речь 
идет о необходимости обеспечивать своевременную 
ротацию всего персонала Организации Объединен-
ных Наций. 

Политический кризис, кризис безопасности и гу-
манитарный кризис продолжаются спустя почти два 
года после того, как военные силой захватили власть 
в Мали. Мы глубоко обеспокоены сообщениями об 
участившихся случаях нарушений прав человека и 
злоупотреблений, совершенных, в том числе, малий-
скими вооруженными силами и Группой Вагнера. 
В пункте 32 своего последнего доклада (S/2022/446) 
Генеральный секретарь отмечает, что «в Мали было 
зафиксировано самое большое на сегодняшний день 
число жертв среди гражданского населения» в ре-
зультате, в частности, нападений террористов и во-
оруженных групп. 

С озабоченностью отмечаем поступившие из 
Муры сообщения, свидетельствующие об этниче-
ском характере нападений, о чем говорит тот факт, 
что большинство жертв являются представите-
лями скотоводческих этнических групп фулани. 
В соответствии со своим мандатом МИНУСМА 
должна получить полный и неограниченный до-
ступ для проведения расследования событий, про-
изошедших в Муре и других местах. 

Сохраняем особую обеспокоенность в связи с 
ростом числа серьезных нарушений в отношении 
детей и заявляем о необходимости их незамедли-
тельного прекращения. Задача защиты граждан-
ского населения должна быть центральной для всей 
нашей деятельности. Настоятельно призываем все 
стороны соблюдать свои обязательства по между-
народному праву. Незащищенность приведет лишь 
к еще большему насилию и росту масштабов пере-
мещения населения. 

Для достижения прогресса в Мали необходи-
мо незамедлительно сделать по крайней мере три 
вещи. 

Во-первых, мы приняли к сведению объявление 
Мали о продлении переходного периода на 24 ме-
сяца. Необходимо срочно достичь соглашения с 
Экономическим сообществом западноафриканских 
государств, для того чтобы контролируемым обра-
зом обеспечить восстановление конституционного 
порядка. 

Во-вторых, необходимо добиться прогресса в 
реализации Соглашения о мире и примирении в 
Мали, которое имеет основополагающее значение 
для поддержания стабильности во всей стране. 

В-третьих, необходимо обеспечить присут-
ствие государственных органов и предоставление 
основных услуг, в том числе на севере страны. Как 
настаивала сегодня г-жа Садья Туре и как ясно 
отмечается в резолюции 2601 (2021), в стремле-
нии к прогрессу и процветанию ни в коем случае 
нельзя игнорировать образование, в том числе для 
девочек. 

Мы начинаем процесс продления мандата МИ-
НУСМА в период, когда Миссия находится в как 
никогда сложных условиях и играет как никогда 
важную роль. Мы должны коллективными усили-
ями укрепить ее мандат, в том числе путем увели-
чения максимальной численности войск Миссии, с 
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тем чтобы обеспечить более эффективную защиту 
гражданского населения. Норвегия считает также 
необходимым сделать более существенный акцент 
на силовом и трансграничном аспектах деятель-
ности Миссии. Именно поэтому мы выступаем за 
создание отделения Организации Объединенных 
Наций для поддержки Объединенных сил Сахель-
ской группы пяти. 

Вместе с тем, если реалистично подходить к 
делу, мы видим ограничения в плане укрепления 
силового потенциала МИНУСМА как миротворче-
ской миссии Организации Объединенных Наций, 
действующей на территории одной конкретно взя-
той страны. Поэтому мы должны продлить мандат 
МИНУСМА, и при этом настоятельно призвать 
провести силами Организации Объединенных 
Наций и Африканского союза (АС) совместную 
стратегическую оценку обстановки в плане без-
опасности в Сахеле с целью оперативно вырабо-
тать четкие рекомендации. В рамках такой оценки 
необходимо детально обсудить вопрос необходи-
мости создания надежных сил, осуществляющих 
контртеррористическую деятельность в трансгра-
ничных районах при ведущей роли стран региона, 
для решения все более сложных контртеррористи-
ческих задач в Мали и в регионе в целом. 

В рамках таких дискуссий нельзя также обойти 
стороной важнейшие вопросы, такие как предска-
зуемое и устойчивое финансирование и соблюде-
ние прав человека. Операции по принуждению к 
миру под руководством АС в Сомали показывают, 
что можно найти решение. Норвегия будет поддер-
живать как продление мандата МИНУСМА, так и 
усилия по поиску решений для более масштабных 
проблем Сахеля. 

Г-н Тирумурти (Индия) (говорит по-
английски): Я хотел бы поблагодарить Специаль-
ного представителя Генерального секретаря и гла-
ву Многопрофильной комплексной миссии Орга-
низации Объединенных Наций по стабилизации в 
Мали (МИНУСМА) г-на Эль-Гассима Уана за его 
сообщение. Благодарю также г-жу Садью Туре за 
высказанные ею соображения. Я приветствую при-
нимающего участие в сегодняшнем заседании Его 
Превосходительство министра иностранных дел 
Мали. Его присутствие свидетельствует о том зна-
чении, которое Мали придает нашим дискуссиям. 

Вызывают тревогу участившиеся случаи напа-
дения на миротворцев Организации Объединенных 
Наций. Выражаем соболезнования в связи с гибе-
лью египетских и иорданских миротворцев, кото-
рые были убиты в начале этого месяца в ходе на-
падений на МИНУСМА. Совета Безопасности дол-
жен самым решительным образом осудить такие 
нападения, и мы призываем все заинтересованные 
стороны принять оперативные меры для скорейше-
го выполнения положений резолюции 2589 (2021) 
с целью привлечь виновных к ответственности и 
обеспечить подотчетность за преступления против 
миротворцев Организации Объединенных Наций. 

Реализация положений «дорожной карты» на 
переходный период является непременным услови-
ем обеспечения мира в Мали. Отсутствие четкого 
понимания принятой на переходный период «до-
рожной карты» по восстановлению конституцион-
ного порядка негативно сказывается на деятель-
ности МИНУСМА, а также на выполнении Согла-
шения о мире и примирении в Мали 2015 года. Мы 
высоко ценим продолжающееся взаимодействие 
между Экономическим сообществом западноаф-
риканских государств и переходными властями 
Мали и надеемся на скорейшее достижение взаи-
мопонимания по «дорожной карте» на переходный 
период, в том числе по механизму мониторинга. 
Эта «дорожная карта» должна быть реалистичной 
и объективной и учитывать реальные оперативные 
проблемы. 

Постоянные нападения на миротворцев МИ-
НУСМА, гражданских лиц и представителей сил 
безопасности в Мали свидетельствуют о серьезной 
угрозе безопасности, исходящей от террористиче-
ских групп, таких как «Джамаат нусрат аль-ислам 
валь-муслимин» и «Исламское государство в Боль-
шой Сахаре», некоторые из которых вдохновляют-
ся террористической идеологией «Аль-Каиды» и 
«Исламского государства Ирака и Леванта». Эти 
террористические группы продолжают расширять 
масштабы свои операций, причем не только в Мали 
и Сахельском регионе, но и в других регионах Аф-
риканского континента. 

Район на стыке границ трех государств (Мали, 
Нигера и Буркина-Фасо) после вывода междуна-
родных сил и образовавшегося вследствие этого 
вакуума безопасности стал местом активного рас-
пространения террористических групп. Ситуация 
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еще больше осложняется на фоне отсутствия со-
трудничества между элементами, составляющими 
Объединенные силы Сахельской группы пяти. 

В этой связи позвольте мне представить членам 
Совета Безопасности следующие пять тезисов. 

Во-первых, необходимо уделять первоочеред-
ное внимание проблеме терроризма в Мали и за-
ниматься ей также срочно, как и соответствующи-
ми проблемами в других горячих точках мира, где 
люди страдают от международного терроризма. В 
этой связи важно, чтобы страны Сахельской груп-
пы пяти оперативно урегулировали свои разногла-
сия, чтобы Объединенные силы Сахельской группы 
пяти могли возобновить свои операции. 

Во-вторых, кризис в Мали обусловлен разно-
плановыми системными факторами. В условиях 
отсутствия политической стабильности невозмож-
но устранить давние проблемы, связанные с рабо-
той госаппарата, конституционной системы и си-
ловых структур. Мы надеемся, что соглашение о 
«дорожной карте» на переходный период позволит 
заложить основу для эффективного выполнения 
мирного соглашения 2015 года, включая проведе-
ние административной и избирательной реформ, 
что позволит организовать инклюзивные выбо-
ры в согласованные сроки. Мы должны призвать 
все малийские и региональные заинтересованные 
стороны предпринять согласованные меры в этом 
направлении. 

В-третьих, прочного урегулирования малий-
ского кризиса можно добиться только в рамках 
инклюзивного и представительного процесса под 
руководством и при участии самих малийцев. На-
деемся, что народ Мали найдет выход из полити-
ческого кризиса в рамках инклюзивного диалога и 
демократических процессов. 

В-четвертых, МИНУСМА продолжает играть 
критически важную роль в деле оказания Мали по-
мощи в достижении стабильности. Миссия продол-
жает действовать в условиях все более серьезных 
асимметричных угроз. Хотя мы высоко ценим уси-
лия, предпринимаемые для решения проблем охра-
ны и безопасности миротворцев Организации Объ-
единенных Наций, не менее важно не нагружать 
МИНУСМА непосредственно задачами проведения 
контртеррористических операций. Такие контртер-
рористические операции должны проводиться на-

циональными силами безопасности, которые лучше 
знают регион и местную специфику. В этой связи 
мы отмечаем усилия малийских сил безопасности в 
последние месяцы. 

В-пятых, мы отметили также выраженную 
МИНУСМА озабоченность в связи с пробелами в 
потенциале, возникающими из-за вывода между-
народных сил. Безопасность и охрана миротворцев 
является для нас первостепенной задачей. Поэтому 
мы считаем целесообразным увеличить максималь-
ную численность войск, как это предложил сделать 
Генеральный секретарь в июле 2021 года, с тем что-
бы МИНУСМА могла обеспечить защиту своего 
персонала, автоколонн и лагерей и эффективно вы-
полнять свой мандат. Кроме того, вместе с увели-
чением численности войск МИНУСМА необходимо 
утвердить выделение в достаточном объеме допол-
нительных ресурсов. 

В заключение следует отметить, что Индия 
продолжает тесно сотрудничать с Мали в рамках 
различных программ по укреплению потенциала 
страны, в частности программ стипендий для по-
лучения высшего образования и профессиональной 
подготовки в Индии, в том числе в областях, связан-
ных с обороной и безопасностью. Индия неизменно 
поддерживает малийский народ в его стремлении к 
прочному миру, безопасности и развитию. Важно, 
чтобы международное сообщество проявило соли-
дарность с народом Мали в это непростое время. 

Г-н Кариуки (Соединенное Королевство) (го-
ворит по-английски): Я благодарю Специального 
представителя Генерального секретаря за пред-
ставленную актуальную информацию и присоеди-
няюсь к другим ораторам со словами соболезнова-
ния в связи с недавней гибелью египетских и иор-
данских миротворцев в составе Многопрофильной 
комплексной миссии Организации Объединенных 
Наций по стабилизации в Мали (МИНУСМА). Мы 
отдаем дань уважения их доблести и самопожерт-
вованию. Отмечаю также важную точку зрения 
г-жи Туре на проблемы, с которыми сталкиваются 
молодые люди и девушки. 

Когда Совет Безопасности в предыдущий 
раз собирался для обсуждения ситуации в Мали 
(см. S/PV.9012), только начинали поступать со-
общения о резне в Муре. Согласно этим сообще-
ниям, сотни мирных жителей были убиты в ходе 
контртеррористической операции, проводимой при 
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поддержке наемников группы «Вагнер». В то время 
многие члены Совета призвали малийские власти 
предоставить МИНУСМА немедленный и беспре-
пятственный доступ для проведения независимо-
го расследования. Прошло более двух месяцев, а у 
МИНУСМА по-прежнему нет доступа в этот район. 

Соединенное Королевство глубоко обеспокоено 
в связи с этими и многими другими ограничениями 
работы МИНУСМА, введенными малийскими вла-
стями, особенно в связи с ограничениями на пере-
движения по воздуху. Ограничения свободы пере-
движения и нарушения соглашения о статусе сил 
мешают Миссии выполнять ее мандат и могут по-
ставить под угрозу безопасность и защиту людей. 

В последнем ежеквартальном докладе МИНУС-
МА о положении в области прав человека четко 
сказано: инцидент в Муре не был единичным слу-
чаем. Хотя мы по-прежнему глубоко обеспокоены 
ростом масштабов террористического насилия и 
числа злоупотреблений в отношении гражданского 
населения, в докладе также документально зафик-
сировано значительное увеличение числа наруше-
ний прав человека со стороны Малийских сил обо-
роны и безопасности при участии так называемых 
иностранных военных элементов. У членов Совета 
нет иллюзий относительно того, что это поддержи-
ваемая Россией «Группа Вагнера». 

Контртеррористические операции должны про-
водиться в полном соответствии с международны-
ми стандартами в области прав человека и между-
народным гуманитарным правом. Дальнейшие на-
рушения приведут лишь к новому витку насилия. В 
интересах самой Мали позволить профессиональ-
ным следователям Организации Объединенных На-
ций беспрепятственно выполнять свою работу. 

Необходимо устранить коренные причины кон-
фликта и отсутствия безопасности в Мали. Крайне 
важное значение имеет инклюзивный политиче-
ский переходный процесс. Мы отмечаем недавнее 
заявление властей о предпочтительных сроках его 
проведения. Настоятельно призываем власти Мали 
продолжать диалог с Экономическим сообществом 
западноафриканских государств, чтобы достичь 
соглашения. 

В ходе недавнего визита заместителя Генераль-
ного секретаря Мартина Гриффитса вновь было 
подчеркнуто обострение гуманитарного кризиса 

в Мали, от которого по-прежнему в наибольшей 
степени страдают женщины и девочки. Эскалация 
насилия в Менаке приводит к массовому перемеще-
нию населения, резкому росту гуманитарных по-
требностей и серьезным рискам для гражданского 
населения. Соединенное Королевство высоко оце-
нивает жизненно важную работу гуманитарных 
организаций, и после шокирующего нападения на 
двух сотрудников Красного Креста, совершенного 
1 июня, мы вновь заявляем, что сотрудники гу-
манитарных организаций не должны подвергать-
ся нападениям. Призываем предоставить полный, 
безопасный и беспрепятственный гуманитарный 
доступ. 

В заключение отмечу, что мы поддерживаем 
продление мандата МИНУСМА в конце этого ме-
сяца. Однако сейчас, когда мы начинаем перего-
воры, Совету необходимо провести откровенный 
разговор о том, что означают для будущего Миссии 
события последних месяцев в области политики, 
прав человека и безопасности. Простое сохранение 
статус-кво неприемлемо. Поэтому мы поддержива-
ем предложение Генерального секретаря о проведе-
нии обзора, с тем чтобы ответить на вопрос о том, 
как МИНУСМА может продолжать выполнять свои 
приоритетные задачи наиболее эффективным обра-
зом. Рассчитываем на сотрудничество с Францией 
и другими коллегами в деле продления этого важ-
ного мандата. 

Г-жа Евстигнеева (Российская Федерация): 
Признательны Специальному представителю Ге-
нерального секретаря Организации Объединен-
ных Наций Эль-Гассиму Уану за брифинг о работе 
Многопрофильной комплексной миссии Организа-
ции Объединенных Наций по стабилизации в Мали 
(МИНУСМА) и положении дел в этой стране. При-
ветствуем участие в заседании г-жи Садьи Туре и 
министра иностранных дел и международного со-
трудничества Мали г-на Абдулайе Диопа. 

Убеждены в том, что успешно преодолеть име-
ющиеся вызовы малийцы смогут только в том слу-
чае, если в стране будет обеспечена внутриполити-
ческая стабильность и безопасность. Чем больше 
будет территория, которую контролирует государ-
ство, тем эффективней будет борьба с терроризмом 
и тем лучше защищено население страны. Видим, 
что переходные власти серьезно настроены на то, 
чтобы постепенно решать накопившиеся проблемы. 
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Восстановление конституционного порядка, 
безусловно, является одним из приоритетных во-
просов. Отмечаем решение малийского правитель-
ства установить сроки переходного периода в 24 ме-
сяца, начиная с 26 марта этого года. Этот шаг пред-
ставляется оптимальным компромиссом, который, 
на наш взгляд, должен быть серьезно рассмотрен 
коллегами из Экономического сообщества. Высту-
паем за продолжение диалога Бамако с Экономиче-
ским сообществом западноафриканских государств 
(ЭКОВАС), что позволило бы снять существующие 
региональные санкции, от которых страдает на-
селение как Мали, так и стран, которые ввели эти 
рестрикции. 

Убеждены в том, что власти Мали и народ Мали 
должны держать под контролем вопросы, связан-
ные с переходным периодом. Спешная организация 
выборов под внешним давлением и без учета тяже-
лой обстановки в сфере безопасности привела бы 
не к восстановлению конституционного порядка, а 
к очередной дестабилизации. 

Поддерживаем приверженность Бамако выпол-
нению Алжирского мирного соглашения 2015 года, 
являющегося основой для достижения устойчивого 
мира и национального согласия. Определенная пау-
за в имплементации договоренностей, включая реа-
лизацию программы разоружения, демобилизации 
и интеграции, связана с решением первоочередной 
задачи — обеспечения безопасности. 

Солидарны с действующими малийскими вла-
стями в том, что именно вопрос безопасности явля-
ется безусловным приоритетом переходного перио-
да. Сворачивание военного контингента операции 
«Бархан» и вывод европейских сил специального 
назначения «Такуба» из Мали без согласования с 
малийцами создают дополнительную угрозу вну-
тренней стабильности. 

Намерения малийцев искать возможную во-
енно-техническую поддержку у других внешних 
игроков, включая Россию, вполне объяснимо. По-
добное взаимодействие уже приносит свои плоды. 
Вооруженные силы Мали провели в конце марта те-
кущего года успешную военную операцию, в ходе 
которой были уничтожены более 200 исламистских 
боевиков в центре страны. Идет последовательное 
освобождение от бандформирований северных и 
восточных регионов. 

Напомню, что российско-малийское сотрудни-
чество, в том числе в военной сфере, и сотрудниче-
ство с другими африканскими государствами имеет 
давнюю многолетнюю историю. И мы от наших аф-
риканских партнеров жалоб на это сотрудничество 
не получали. 

В этой связи отмечаем резко негативную реак-
цию Запада на укрепление российско-малийского 
сотрудничества. Видим в этом очередное проявле-
ние неоколониальных подходов и двойных стандар-
тов. В ход идут нечистоплотные инсинуации отно-
сительно так называемых «расправ» вооруженных 
сил Мали при участии российских инструкторов 
над гражданским населением в деревне Мура, а так-
же дезинформация в связи с обнаруженными массо-
выми захоронениями недалеко от Госси. Напомним, 
что Россия поднимала этот вопрос в Совете Безопас-
ности, нам обещали предоставить доказательства. 
Но в итоге никакой вменяемой информации, кроме 
размытых фотографий, на которых не видно прак-
тически ничего, а также пары постов в социальных 
сетях, нам предоставить так и не смогли. Поддержи-
ваем проводимое малийцами расследование всех об-
стоятельств произошедшего. 

Отвечая на некоторые ремарки своих коллег, хочу 
повторить то, что мы уже неоднократно говорили. В 
Африке, и в том числе в Западной Африке, действует 
множество частных военных компаний. Рынок соот-
ветствующих услуг в этом регионе уже давно освоен 
западными частными военными компаниями, мно-
гие из которых, в том числе, по информации СМИ, 
британские наемники, были замешаны в попытках 
смены правительств и прочих нелицеприятных де-
лах. Однако многие африканские государства заклю-
чают контракты с частными военными компаниями, 
потому что имеют на это суверенное право. Хотели 
бы еще раз подчеркнуть то, о чем мы говорим на 
каждом заседании: любое государство вправе само 
выбирать, как обеспечивать свою безопасность. И 
это понятно, потому что нет уверенности в том, что 
об этом позаботится кто-то другой. 

Напомню, Мали и весь Сахель — это жертва без-
ответственной, неоправданной и не имевшей одо-
брения Совета Безопасности интервенции в Ливию 
в 2011 году. Именно эти действия стали причиной 
того, что регион стал объектом активного проникно-
вения бандитизма и терроризма. Об этом говорим не 
только мы, но и сами сахельцы. 
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Однако почему страны Сахеля оказались на-
столько уязвимы? Ведь, например, в Мали была 
крупнейшая африканская цивилизация, центр об-
разования и торговли. Причина во многом — в ко-
лониальном прошлом, которое, к сожалению, даже 
после обретения странами региона независимости 
не исчезло полностью. Оно было заменено на так 
называемое «доминирование по контракту», глав-
ная цель которого — сохранение рычагов полити-
ческого и экономического контроля. В результа-
те большинство из государств так и не получили 
возможности обеспечить безопасность и наладить 
достойную жизнь на всей своей территории. Спра-
ведливости ради необходимо отметить, что после 
созданного руками западников кризиса в Ливии, 
международное сообщество пыталось помочь Са-
хелю. Но насколько эта помощь была эффективной? 
В регион зашли иностранные войска, последовали 
громкие заявления о помощи в борьбе с террориз-
мом. Однако ситуация еще больше дестабилизиро-
валась и продолжает деградировать. 

Что же произошло, когда Мали поставило та-
кой подход под вопрос? А здесь стоит отметить, 
что такие настроения набирают популярность и в 
других странах региона. Последовали санкции, от-
лучение от помощи развитию, обвинения в нару-
шениях прав человека и шельмование в западной 
прессе. Что особенно печально, антагонизируются 
соседи, при этом одни выставляются в лучшем све-
те, чем другие. Ведь кто-то борется с терроризмом 
правильно, при помощи так называемых «демокра-
тических партнеров», а другой — дескать, излишне 
жестоко, да еще и с Россией сотрудничает. 

Ответ тут один: Западу важнее сохранить свои 
сферы влияния, чем действительно помогать афри-
канцам решать их проблемы. Сожалеем в этой свя-
зи, что для оказания давления на малийскую сто-
рону внешними игроками задействуются каналы 
влияния в многосторонних структурах, в том числе 
в Сахельской группе пяти. К сожалению, в резуль-
тате внутренних разногласий Бамако был вынуж-
ден принять решение о выходе из его состава. Но 
мы, Россия, твердо убеждены, что главная роль в 
поддержании мира и безопасности в Сахаро-Са-
хельском регионе должна принадлежать самим са-
хельцам. Выступаем за проведение государствами 
региона подлинно независимой линии в решении 
соответствующих вопросов на основе принципа 
«африканским проблемам — африканские реше-

ния». Уверены в том, что результат будет, если сами 
африканские страны взаимоуважительно, через 
восстановление доверия, без давления извне найдут 
эффективный ответ на террористический вызов. 

В заключение хотела бы сказать, что мы поддер-
живаем работу МИНУСМА и воздаем должное «го-
лубым каскам», действующим в тяжелых условиях 
асимметричных угроз, особенно тем миротворцем, 
которые заплатили самую высокую цену. Ситуация 
в стране остается подвижной, многие вопросы сей-
час остаются в подвешенном состоянии, определен-
ности по ним нет. В этой связи мы не считаем це-
лесообразным и своевременным вносить какие-то 
серьезные изменения в мандат МИНУСМА, нагру-
жать Миссию новыми задачами, тем более такими, 
которые выходят за рамки принципов миротворче-
ства и взаимоотношений с принимающим государ-
ством. Поддерживаем предложение Генерального 
секретаря о проведении оценки модальностей ра-
боты МИНУСМА в течение шести месяцев, после 
чего мы могли бы при необходимости рассмотреть 
те или иные корректировки. 

В этой непростой ситуации полагаем необходи-
мым продолжать эффективно помогать малийским 
властям, одновременно побуждая их к проведению 
сбалансированной и выверенной линии в вопро-
сах урегулирования кризиса в стране. Призываем 
к этому всех наших коллег по Совету Безопасно-
сти, с которыми мы готовы плотно сотрудничать в 
интересах скорейшей нормализации обстановки в 
Мали, достижения прочного мира и стабильности 
на всем пространстве Сахаро-Сахельского региона. 

Председатель (говорит по-английски): Сейчас я 
сделаю заявление в своем качестве представителя 
Албании. 

Прежде всего позвольте мне поблагодарить 
Специального представителя Генерального секре-
таря Уана за представленную Совету Безопасности 
информацию. Я также хочу высоко оценить работу, 
проделанную всеми миротворцами и персоналом 
Многопрофильной комплексной миссии по стаби-
лизации в Мали (МИНУСМА), которые действуют 
в чрезвычайно сложных условиях. Хочу поблаго-
дарить г-жу Туре за ее содержательное сообщение 
и приветствовать участвующего в сегодняшнем за-
седании министра иностранных дел и международ-
ного сотрудничества Мали г-на Абдулайе Диопа. 
Сейчас я хотела бы остановиться на трех моментах. 
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Во-первых, мы решительно осуждаем недав-
ние нападения на персонал МИНУСМА и Между-
народного комитета Красного Креста, в результа-
те которых погибли три египетских и иорданских 
миротворца и два сотрудника гуманитарных орга-
низаций. Выражаем соболезнования семьям жертв 
и правительствам Египта и Иордании. Призываем 
власти Мали провести расследования этих нападе-
ний и привлечь виновных к ответственности. 

Ситуация с безопасностью в Мали крайне тя-
желая и остается главным препятствием на пути к 
обеспечению стабильности в стране. Как справед-
ливо отметил заместитель Генерального секретаря 
Гриффитс после своего визита в Мали, продолжаю-
щиеся наступательные действия со стороны джиха-
дистских групп усугубляют гуманитарный кризис. 
Что касается решения малийских властей отложить 
возвращение к гражданской форме правления на 
24 месяца начиная с марта, то считаем необходи-
мым наладить диалог и высоко оцениваем усилия 
Экономического сообщества западноафриканских 
государств (ЭКОВАС) по взаимодействию с ма-
лийскими властями в интересах согласования при-
емлемых для всех сторон сроков. Необходимо как 
можно скорее найти выход из политического тупи-
ка в отношениях между Бамако и ЭКОВАС. 

Мали необходима четкая «дорожная карта», на-
правленная на восстановление конституционного 
порядка. Малийское гражданское общество играет 
центральную роль в возобновлении переходного 
процесса и восстановлении демократии, и, как под-
черкнула г-жа Туре, ему нужно позволить надле-
жащим образом участвовать в реализации любого 
плана на переходный период, который разработают 
малийские власти. Мы обеспокоены последствиями 
конфликта, особенно для женщин и девочек, а так-
же фактом закрытия более 1600 школ. 

Во-вторых, мы глубоко встревожены задоку-
ментированными МИНУСМА сообщениями о слу-
чаях нарушения и ущемления прав человека, а так-
же о нарушениях международного гуманитарного 
права, причем по сравнению с предыдущим годом 
таких случаев произошло в полтора раза больше. 
Эта тенденция особенно усилилась после прибытия 
в страну наемников группы «Вагнер». 

В-третьих, мы разделяем мнение Генерального 
секретаря о том, что присутствие МИНУСМА оста-
ется столь же необходимым, как и прежде. Надеем-

ся, что в преддверии продления мандата Миссии 
Совет сможет достичь консенсуса, который отразит 
текущие проблемы, стоящие перед МИНУСМА, и 
позволит заострить ее внимание на защите граж-
данского населения и содействии получению диви-
дендов мира в результате реализации Соглашения 
о мире и примирении в Мали, достигнутого в ходе 
Алжирского процесса. В этой связи призываем вла-
сти Мали предоставить МИНУСМА полный, не-
ограниченный и беспрепятственный доступ, чтобы 
она могла в полном объеме выполнить свой мандат 
и провести расследования. 

В заключение мы приветствуем инициативу Ге-
нерального секретаря по проведению тщательного 
анализа путей обеспечения наиболее эффективного 
выполнения МИНУСМА своих приоритетных за-
дач по обеспечению стабильности в Мали и рассчи-
тываем на то, что через шесть месяцев Совет полу-
чит от него рекомендации. 

Сейчас я возвращаюсь к исполнению своих 
функций Председателя Совета. 

Я хотела бы вновь обратить внимание орато-
ров на пункт 22 последней записки Председателя 
(S/2017/507), в котором содержится призыв ко всем 
участникам заседаний Совета следить за тем, чтобы 
продолжительность их выступлений на заседаниях 
Совета не превышала пяти минут, в соответствии с 
обязательством Совета Безопасности более эффек-
тивно использовать формат открытых заседаний. 

Слово предоставляется министру иностранных 
дел и международного сотрудничества Мали. 

Г-н Диоп (Мали) (говорит по-французски): Я 
хотел бы отметить присутствие представителя ма-
лийского гражданского общества. В первую оче-
редь я хотел бы от имени правительства и народа 
Мали поблагодарить Организацию Объединенных 
Наций за ее усилия и за те жертвы, на которые она 
часто идет ради восстановления мира и стабильно-
сти в нашей стране. Я благодарю также моего бра-
та г-на Эль-Гассима Уана, главу Многопрофильной 
комплексной миссии Организации Объединенных 
Наций по стабилизации в Мали (МИНУСМА), за 
представление доклада Генерального секретаря о 
ситуации в Мали (S/2022/446). 

Прежде всего я хотел бы решительно подчер-
кнуть, что Мали, страна, ведущая в настоящее вре-
мя борьбу с терроризмом и проблемой отсутствия 
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безопасности, продолжает переживать много-
аспектный кризис, начавшийся после интервенции 
в Ливию, в результате чего наша страна потеряла 
две трети своей территории. К сожалению, несмо-
тря на международную поддержку, которую Мали 
получает с 2013 года, ситуация с безопасностью 
только ухудшилась. Проблема отсутствия безопас-
ности, изначально существовавшая лишь на севере 
Мали, распространилась в центральные районы, а 
затем — по всей стране и за ее пределы, охватив со-
седние государства и даже некоторые прибрежные 
страны. 

Это означает, что достигнутые результаты не 
оправдали ожиданий ни малийского народа, ни на-
родов региона. Чтобы переломить эту тенденцию, 
малийский народ решил взять свою судьбу в соб-
ственные руки и начать в полной мере играть свою 
роль. С этой целью правительство Мали разработа-
ло стратегии и пошло на большие жертвы, вложив 
огромные средства в развитие системы обороны 
и безопасности. Эти инвестиции способствовали 
укреплению потенциала Малийских вооруженных 
сил, что позволило добиться впечатляющих резуль-
татов на местах, признанных малийским народом. 

Я внимательно выслушал прозвучавшие здесь 
сегодня замечания и хотел бы теперь от имени пра-
вительства Мали высказать несколько соображений 
в связи с докладом Генерального секретаря и заяв-
лениями членов Совета Безопасности, некоторые из 
которых подчеркнули необходимость выполнения 
Соглашения о мире и примирении в Мали, заклю-
ченного по итогам Алжирского процесса. 

В первую очередь я хотел бы подчеркнуть сле-
дующее: правительство Мали с удивлением узна-
ло из доклада о том, что подписавшие Соглашение 
движения осудили специальный призыв правитель-
ством еще 2000 военнослужащих в Малийские воо-
руженные силы, которые должны быть развернуты 
в северных и центральных регионах страны. В дей-
ствительности правительство не получало никаких 
жалоб на этот счет ни от одного из движений. 

Однако я хотел бы заверить Совет в том, что спе-
циальный призыв, инициированный Генеральным 
штабом Малийских вооруженных сил, направлен 
на то, чтобы охватить членов групп самообороны, 
а также вернуть оружие, что в конечном счете при-
звано способствовать снижению уровня насилия 
в соответствующих районах. Этот призыв никоим 

образом не мешает процессу разоружения, демоби-
лизации и реинтеграции (РДР), который предусмо-
трен Соглашением и касается комбатантов из числа 
членов движений, подписавших Соглашение и уже 
зарегистрированных в базе данных национальной 
комиссии по РДР. 

Правительство Мали хотело бы четко заявить, 
что оно по-прежнему полностью привержено до-
бросовестному и осмысленному выполнению Со-
глашения о мире и примирении в Мали, достигну-
того в рамках Алжирского процесса. В этой связи 
мы напоминаем, что с момента подписания Согла-
шения в его реализации был достигнут значитель-
ный прогресс, особенно в вопросах, касающихся 
политики, безопасности, развития, правосудия и 
примирения. 

Рекомендации, вынесенные по итогам нацио-
нального диалога по вопросу о реформах, состояв-
шегося в декабре 2021 года, учтены правительством 
в контексте его приверженности выполнению Со-
глашения, прежде всего те рекомендации, которые 
касаются разработки новой конституции с целью 
среди прочего создать Сенат и ускорить процесс го-
сударственной децентрализации и деконцентрации. 
Я не могу не упомянуть о прогрессе, достигнутом 
в процессе РДР, о чем также говорил Специальный 
представитель, и о расширении участия женщин в 
мирном процессе, в том числе на уровне Комитета 
по контролю за выполнением Соглашения. 

Я хотел бы еще раз воздать должное Алжиру 
за его активную роль и поблагодарить все страны, 
участвующие в работе международной посредни-
ческой группы, за их поддержку. 

Что касается ситуации в области безопасно-
сти, то правительство хотело бы подчеркнуть, что 
благодаря укреплению потенциала Малийских 
вооруженных сил на местах удалось достичь убе-
дительных результатов, в частности в отношении 
нейтрализации видных членов террористических 
групп «Катиба», возврата имущества, освобожде-
ния местных общин из-под контроля террористов, 
уничтожения убежищ террористов и возвращения 
перемещенного населения. 

Еще одним результатом укрепления потенциа-
ла национальных вооруженных сил, что было так-
же оценено малийским народом, стало заметное 
улучшение политической и гуманитарной ситуа-
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ции и ситуации в области безопасности с декабря 
2021 года, а также значительное снижение уров-
ня межобщинного насилия в центральной части 
страны. 

Правительство хотело бы заверить Совет в том, 
что благодаря укреплению потенциала Малий-
ские вооруженные силы смогли адаптироваться к 
меняющейся ситуации в области безопасности на 
местах. Были предприняты шаги для обеспечения 
того, чтобы после ухода французских сил и опера-
тивно-тактической группы «Такуба» в сфере без-
опасности не возникло вакуума. 

Правительство Мали понимает, что за безопас-
ность Миссии и ее персонала отвечает принимаю-
щая страна, и сделает все возможное, чтобы выпол-
нить эту обязанность. В целях содействия прогрес-
су на нынешнем переходном этапе мы призываем 
МИНУСМА завершить в сотрудничестве с малий-
скими властями работу над планом адаптации. 

В этом зале прозвучал ряд заявлений, касаю-
щихся ситуации в области безопасности, и, поль-
зуясь этой возможностью, я хотел бы ответить на 
них. Я полагаю, что некоторые члены Совета имели 
в виду двустороннее сотрудничество между Мали 
и Российской Федерацией, которое направлено на 
укрепление оперативного потенциала Малийских 
сил обороны и безопасности и уже позволило до-
биться результатов на местах. Я хотел бы поблаго-
дарить Российскую Федерацию за то, что она от-
кликнулась на просьбы Мали об оказании поддерж-
ки в этом отношении. 

Хотя некоторые выступающие упоминали 
«Группу Вагнера», я хотел бы четко заявить, что 
Мали ничего не известно об этой группе. «Группа 
Вагнера» не представляет для нас никакой пробле-
мы. Наша проблема заключается в том, как обеспе-
чить выживание нашего государства, которое, как 
я уже упоминал, после интервенции потеряло две 
трети своей территории, о чем членам Совета хо-
рошо известно. Наша проблема заключается в том, 
как обеспечить безопасность малийцев, которые 
находятся в крайне тяжелом положении, посколь-
ку отсутствует возможность гарантировать защиту 
даже их самых основных прав. Мы думаем о том, 
как можно сохранить единство и территориальную 
целостность нашей страны. 

Разумеется, принимаемые нами меры зависят 
от диверсификации наших партнеров, особенно в 
сфере безопасности. В этой связи я хотел бы еще 
раз повторить, что Мали — равно как и любая дру-
гая страна в этом зале — имеет право выбирать 
своих собственных партнеров и будет делать это 
ответственным образом в соответствии с принци-
пом суверенитета. Мы продолжим идти по этому 
пути, с тем чтобы добиться желаемых результатов 
на местах. 

В связи с этим Мали остается открытой для 
всех партнеров. Как я уже говорил, наша проблема 
заключается не в «Группе Вагнера», а в том, как 
гарантировать безопасность нашей страны. По-
этому мы заинтересованы во всех предложениях, 
которые помогут нам удовлетворить эти потреб-
ности. Все партнеры, желающие внести свой вклад 
в эти усилия, могут сделать это. Однако Мали не 
потерпит того, чтобы кто-либо из партнеров пы-
тался навязать ей свои взгляды в отношении того, 
с кем Мали может или не может сотрудничать. Это 
неприемлемо. 

Я хотел бы еще раз напомнить, что широкомас-
штабные операции, проводимые в Мали, осущест-
вляются в соответствии с международным гумани-
тарным правом и международными стандартами в 
области прав человека. В этой связи я приветствую 
инвестиции Организации Объединенных Наций и 
ряда стран, представители которых присутствуют 
здесь, в этом зале, в укрепление потенциала Ма-
лийских сил обороны и безопасности. 

Я также напоминаю, что в рамках этих опера-
ций Мали обеспечивает соблюдение прав челове-
ка не для того, чтобы угодить своим иностранным 
партнерам, а потому, что это отвечает ее собствен-
ным интересам. Мали — это страна с давней исто-
рией, являющаяся частью общей цивилизации. У 
нас есть составленная еще в Средние века консти-
туция — датируемая 1325 годом Хартия Курукан 
Фуга, — в которой особое значение придается со-
блюдению прав человека. В первую очередь мы де-
лаем это для себя. Мы также делаем это для того, 
чтобы выполнить наши международные обязатель-
ства. Мы делаем это, потому что осознаем, что мы 
не сможем добиться успеха в нынешней борьбе 
Мали с террористическими группировками, допу-
ская нарушения прав. Нам необходимо завоевать 
сердца и умы малийского народа. Мали абсолют-
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но не заинтересована в том, чтобы идти по этому 
пути, и мы понимаем, что такой путь может при-
вести к обратному эффекту. Однако Совет должен 
знать, что Мали также является жертвой кампании 
дезинформации, которая направлена как раз на то, 
чтобы наказывать страны за их выбор. 

Думаю, что мы можем продолжить. Что каса-
ется вопроса о продлении мандата МИНУСМА, 
то я хотел бы выразить позицию Мали и заявить о 
нашей обеспокоенности, а также выразить надеж-
ду на то, что Совет Безопасности примет мнение 
нашей страны во внимание. Прежде всего я хотел 
бы уточнить, что для правительства Мали важно, 
чтобы этот мандат был направлен на защиту граж-
данского населения и на содействие в восстанов-
лении государственной власти на всей территории 
страны. 

В этом плане важно дать более точное опреде-
ление концепции защиты гражданского населения 
в контексте асимметричных военных действий и 
разъяснить эту концепцию, о чем ранее напомнил 
представитель Индии. Необходимо уточнить, от 
кого именно мы хотим защитить население, учи-
тывая, что основная угроза исходит от вооружен-
ных террористических групп. Как в этих условиях 
МИНУСМА может защищать население, если она 
не в состоянии справиться с этой угрозой? 

В этом конкретном контексте, как также на-
помнил посол Индии, мандат МИНУСМА должен 
обязательно учитывать растущий потенциал Ма-
лийских сил обороны и безопасности, играющих 
на данном этапе ведущую роль в борьбе с терро-
ристическими группами, которые, безусловно, не-
сут потери, но также наносят огромный ущерб на 
местах. 

Кроме того, в контексте вышеупомянутого 
продления мандата МИНУСМА и просьбы о воз-
душной поддержке операции «Бархан» правитель-
ство Мали выражает свое решительное несогласие 
с вмешательством французских сил, выполняю-
щих операцию «Бархан», на своей территории по-
сле принятого в одностороннем порядке решения 
о выводе этих сил, за чем также последовало рас-
торжение Мали оборонных соглашений с Франци-
ей. Поэтому мы призываем уважать суверенитет 
нашей страны и решения, принятые малийскими 
властями в этой связи. 

Во-вторых, правительство Мали подчеркива-
ет необходимость улучшения координации дей-
ствий МИНУСМА с малийским государством для 
обеспечения максимальной эффективности ее бу-
дущего мандата. Правительство Мали также под-
черкивает необходимость тесного и эффективного 
сотрудничества МИНУСМА с малийскими властя-
ми и заинтересованными сторонами, с тем чтобы 
помочь Мали обеспечить защиту своего граждан-
ского населения и восстановить государственную 
власть на всей территории страны. 

Что касается утверждений об ограничениях, 
введенных в отношении МИНУСМА, то следу-
ет отметить, что правительство Мали не вводило 
никаких ограничительных мер, которые были бы 
направлены исключительно или конкретно против 
Миссии. Введение временных ограничений в отно-
шении части национального воздушного простран-
ства, что представляет собой суверенное решение, 
преследует двойную цель. Во-первых, речь идет об 
обеспечении защиты малийских сил, которые за-
нимают более динамичную и активную позицию, 
чтобы вернуть себе инициативу и снизить способ-
ность террористических групп наносить ущерб 
малийскому населению. Для успеха этого процесса 
необходимо обеспечить свободу маневрирования 
национальных сил. Членам Совета это известно. 
Вторая цель заключается в устранении рисков для 
воздушного движения, связанных с интенсивным 
использованием воздушного пространства малий-
скими силами, в частности с полетами военных 
самолетов, в том числе беспилотных летательных 
аппаратов, и с частыми артиллерийскими обстре-
лами. Действительно, обеспечение охраны и без-
опасности субъектов, использующих воздушное 
пространство Мали, — это суверенная обязан-
ность государства. Поэтому необходимо прилагать 
усилия для координации, чтобы не допускать не-
желательного развития событий. Следует отме-
тить, что МИНУСМА получает разрешения на все 
полеты, на которые запрашивает разрешение, при 
условии обеспечения координации и управления 
рисками для воздушного сообщения, а также при 
условии того, что эти полеты не препятствуют осу-
ществлению текущих военных операций. 

Что касается вопроса о восстановлении кон-
ституционного порядка в Мали, упомянутого Ге-
неральным секретарем в его докладе и несколь-
кими членами Совета Безопасности, то я хотел 
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бы напомнить о приверженности малийского на-
рода демократии. Указом № 2022–0335/PT-RM от 
6 июня 2022 года установлена продолжительность 
переходного процесса в 24 месяца — с 26 марта 
2022 года по 26 марта 2024 года. Кроме того, ука-
зом № 2022–0342/PT-RM от 10 июня 2022 года была 
создана комиссия по разработке предварительного 
проекта конституции Республики Мали в контек-
сте восстановления, действующая под эгидой пре-
зидента, назначенного на переходный период. Спе-
циальный представитель Генерального секретаря 
подробно рассказал об этом начинании. Этот шаг 
свидетельствует о приверженности национальных 
властей восстановлению конституционного поряд-
ка. На мой взгляд, именно этот сигнал мы хотели 
направить международному сообществу, прини-
мая этот указ. Мы рассчитываем на то, что в те-
чение этого периода все смогут работать с нами и 
помочь нам выйти из нынешней ситуации, а также 
избрать президента не позднее 26 марта 2024 года, 
с тем чтобы наша страна могла вновь занять свое 
место в сообществе наций. 

В ближайшие несколько дней Национальный 
переходный совет примет новый закон о выборах. 
Помимо прочего, этот закон предусматривает су-
ществование единого органа, отвечающего за ор-
ганизацию выборов. Напомню, что недавние собы-
тия, произошедшие в Мали в 2020 году, в основном 
были связаны с разногласиями в отношении над-
лежащей процедуры проведения выборов. Поэтому 
этот закон о выборах будет представлен на рассмо-
трение Переходного совета в ближайшие несколько 
дней для его последующего принятия. Правитель-
ство вскоре опубликует график осуществления 
переходного процесса, что, мы надеемся, позволит 
оправдать ожидания ЭКОВАС и других партнеров 
к началу июля. 

Аналогичным образом, в рамках продолжаю-
щегося диалога с ЭКОВАС — диалога, который, на-
помню, никогда не прерывался, а, напротив, акти-
визируется и даже демонстрирует положительную 
динамику — будет создан механизм последующей 
деятельности в консультации с местным комите-
том по наблюдению за ходом переходного процес-
са, в состав которого, помимо прочего, входят Ор-
ганизация Объединенных Наций, вклад которой в 
работу этого комитета я приветствую, и Африкан-
ский союз. Соответственно, правительство Мали 
надеется, что эмбарго, от которого несправедли-

во страдают малийский народ и экономика Мали, 
а также экономика региона, будет снято в самое 
ближайшее время. В этой связи правительство на-
шей страны выражает глубокую признательность 
всем основным субъектам, которые прилагают не-
устанные усилия для достижения этого результа-
та, в частности президенту Тоголезской Республи-
ки Его Превосходительству г-ну Фору Эссозимне 
Гнассингбе и посреднику ЭКОВАС Его Превосхо-
дительству г-ну Гудлаку Джонатану, представляю-
щему Федеративную Республику Нигерия. 

Генеральный секретарь и ряд членов Совета 
Безопасности выразили свою обеспокоенность си-
туацией с правами человека в Мали — серьезную 
обеспокоенность. Я хотел бы подчеркнуть, что 
правительство по-прежнему привержено соблюде-
нию и обеспечению уважения прав человека как в 
отношении наших собственных сил, так и между-
народных сил, находящихся на нашей территории. 

Я также хотел бы повторить, что со стороны 
малийских властей нет намерения оставлять без-
наказанными доказанные случаи нарушения прав 
человека. Поэтому всякий раз, когда поступают со-
общения о случаях нарушения прав человека, в том 
числе когда такие обвинения выдвигаются против 
Малийских сил обороны и безопасности, они пере-
даются на рассмотрение малийских судов. Должен 
отметить, что в прошлом году военные суды вы-
несли приговор целому ряду представителей Ма-
лийских сил обороны и безопасности, которые 
теперь несут наказание за свои деяния. Это свиде-
тельствует о готовности правительства Мали, не-
взирая на многочисленные трудности, прилагать 
все усилия для борьбы с безнаказанностью. 

Вместе с тем правительство Мали хотело бы 
обратить внимание Совета на опасность полити-
зации и использования прав человека для дости-
жения скрытых целей, а также на многообразие и 
рост числа правозащитных механизмов и на уве-
личение нагрузки на малийскую администрации, 
должностные лица которой ответственны за реа-
гирование на множество поступающих одновре-
менно и зачастую нескоординированных запро-
сов, в то время как эта же администрация призва-
на удовлетворять насущные потребности нашего 
населения. Я надеюсь, что Совет примет это во 
внимание. 
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Правительство Мали хотело бы напомнить 
о том, что улучшение положения в области прав 
человека неразрывно связано с прогрессом в обе-
спечении безопасности, а также с возвращением 
представителей государства и возобновлением 
оказания основных социальных услуг на благо на-
селения, которому мы служим. И именно для до-
стижения этих основных целей Мали обратилось 
за поддержкой к международному сообществу, ко-
торое, напомню, призвано помогать нам, а не соз-
давать для нас проблемы. 

В завершение этой части моего выступления, 
посвященной правам человека, я хотел бы напом-
нить членам Совета, что правительство Мали от-
вергло обвинения в нарушениях и ущемлениях 
прав человека, приписываемых Малийским силам 
обороны и безопасности в последнем ежекварталь-
ном докладе о деятельности МИНУСМА. Действи-
тельно, после проведения тщательного расследо-
вания мы пришли к выводу, что эти обвинения 
являются предвзятыми, ничем не подтверждены, 
основаны на показаниях только одной стороны 
и не подкреплены никакими материальными до-
казательствами. Пользуясь этой возможностью, 
я хочу категорически отвергнуть создаваемое в 
этом ежеквартальном докладе МИНУСМА ложное 
представление о том, что малийские силы приме-
няют насилие в отношении представителей опре-
деленных этнических общин. Мали — это тысяче-
летнее многонациональное государство, в состав 
вооруженных сил которого входят представители 
различных этнических групп. Поэтому в Мали не 
может быть и речи о преследовании какой-либо эт-
нической общины. 

Очевидно, что цель этих обвинений — запят-
нать репутацию Малийских вооруженных сил и 
дискредитировать их в глазах населения и меж-
дународного сообщества. Однако правительство 
Мали по-прежнему готово к конструктивному диа-
логу с правозащитными организациями, включая 
Национальную комиссию Мали по правам челове-
ка, с целью борьбы с безнаказанностью. 

Что касается регионального аспекта, о котором 
говорили многие ораторы, то несколько членов Со-
вета выразили сожаление по поводу выхода Мали 
из состава Сахельской группы пяти, в том числе из 
ее Объединенных сил. Я хотел бы напомнить им, 
что это суверенное решение Мали, принятое в от-

вет на нарушения учредительных договоров этой 
организации, применение двойных стандартов и 
враждебное внешнее вмешательство в дела одного 
из ее государств — основателей. Мали официально 
уведомила органы Сахельской группы пяти о сво-
ем выходе из организации. Призываю Совет Безо-
пасности принять к сведению это решение и учесть 
все его последствия для выполнения мандата МИ-
НУСМА. Как известно членам Совета, в результате 
принятия этого решения Сахельская группа пяти 
больше не может осуществлять свою деятельность 
на территории Мали. 

Вместе с тем правительство Республики Мали 
подтверждает свою неизменную приверженность 
региональным интеграции и сотрудничеству, на-
правленным на достижение целей, отвечающих 
интересам наших народов. В связи с этим Мали 
будет продолжать двустороннее сотрудничество с 
соответствующими странами, а также региональ-
ное партнерство в области безопасности в рамках 
соответствующих механизмов в духе добрососед-
ства, солидарности, братских и дружественных от-
ношений с этими странами и народами. 

Правительство Мали осознает, что главную от-
ветственность за долгосрочное урегулирование 
малийского кризиса по-прежнему несет малий-
ский народ. Поэтому оно по-прежнему преиспол-
нено решимости в полной мере выполнить свои 
обязанности по восстановлению мира и безопас-
ности на всей территории страны путем исполь-
зования политических средств и мер обеспечения 
безопасности, а также механизмов социально-эко-
номического развития, отправления правосудия и 
достижения примирения. Однако для реализации 
этих амбициозных проектов необходима четкая, 
прагматичная, реалистичная и комплексная оценка 
ситуации, а также понимание, помощь и поддержка 
со стороны Совета и всех партнеров Мали, с тем 
чтобы мы смогли добиться прогресса. 

Народ и правительство Мали вновь выражают 
свою признательность и благодарность за огром-
ный вклад Организации Объединенных Наций в 
усилия по стабилизации, предпринимаемые в на-
шей стране, в частности по линии МИНУСМА. 

В заключение я хотел бы отдать дать памяти 
всем жертвам малийского кризиса, особенно «го-
лубым каскам», которые вновь понесли потери 
в последние дни, а также всем военнослужащим 
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Мали и других государств, которые отдали свои Я объявляю заседание закрытым, чтобы Совет 
жизни, защищая честь нашей страны. мог продолжить обсуждение этого вопроса в ходе 

закрытых консультаций. Председатель (говорит по-английски): Список 
ораторов исчерпан. Заседание закрывается в 12 ч 20 мин. 
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